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Спортивная Беларусь на пороге 
грандиозного события. В период 

с 4 по 14 августа сразу в одиннадцати 
городах нашей страны, охватывающих 
все области и столицу, пройдут II Игры 
стран СНГ. Но масштабы предстоящего 
события выходят далеко за пределы 
Содружества. Предполагается, что в 
20 видах спорта будут разыграны 1672 
медали. Участниками десятидневных  
стартов станут более двух тысяч 
атлетов из разных стран мира. Это 
намного больше, чем было на I Играх 
в 2021 году в Казани. Можно сказать, 
что талисман соревнований Рысик уже 
ждет званых гостей.
Многих, наверное, волнует вопрос, 
реально ли справиться Организаторам  
соревнований с таким наплывом 
атлетов, туристов и официальных лиц? 
Ответ может быть однозначным:  
конечно же «Да». Ведь Республика  
Беларусь, кроме гостеприимства, в мире 
и в Европе имеет имидж республики, 
которая, если является принимающей 
стороной, то делает все на высшем 
уровне. Знатоки Олимпийских игр со 
стажем, наверняка, помнят футбольный 
олимпийский турнир 1980 года, когда 
главные старты четырехлетия проходили 
в Москве. Правда, часть футбольной 
программы прошла в белорусской 
столице на стадионе «Динамо». Нам 
довелось принять шесть предвари-
тельных и один четвертьфинальный 
поединок с участием сборных Алжира, 
ГДР, Ирака, Национального олимпий-
ского комитета Испании, Коста-Рики, 
Сирии, Финляндии, Югославии. О том, 
что это был серьезнейший экзамен — 
говорить не приходится. Еще в 1976 
году в Минск приехал энергичный 
президент ФИФА бразилец Жоао 
Авеланж, который дотошно проинспек-
тировал олимпийскую футбольную 
арену. Немало внимания он уделил и 
комплексу в Стайках, где участники 
Игр должны были жить и тренироваться.  

Кстати, динамовская арена после  
обновления могла принимать более  
50 тысяч зрителей, к услугам болель-
щиков были дополнительные места на 
козырьке, венгерское световое табло, 
новые осветительные мачты.
Важным экзаменом уже для суверенной  
Беларуси оказалось проведение  
чемпионата мира по хоккею с шайбой  
в 2014 году, который был организован  
на высшем уровне. Не случайно, что  
желающих купить «лишний» билетик 
на матчи в Минске было предостаточно.  
В январе 2020 года Международная 
федерация хоккея (IIHF) опубликовала 
список топ-20 событий за последнее 
десятилетие. И что немаловажно, 16-е 
место в этом перечне занял чемпионат 
мира-2014. В тексте отмечается, что 
этот хоккейный мундиаль установил 
рекорд посещаемости. Матчи в  
белорусской столице посмотрели  
свыше 644 тысяч зрителей.
Без сучка и задоринки прошел в Минске 
и еще один грандиозный форум в 2019 
году — II Европейские игры. Во время 
этого фестиваля спорта и дружбы 
воцарилась настоящая олимпийская 
атмосфера, а выходить из этого празд-
ника участники соревнований совсем 
не спешили. Было разыграно 200 
комплектов наград, при этом за медали 
боролись более четырех тысяч атлетов 
из 50 стран.
«Не плачь, потому что это закончилось. 
Улыбнись, потому что это было», — 
сказал в свое время колумбийский 
писатель-прозаик XX столетия  
Габриэль Гарсиа Маркес. Проецируя 
это высказывание на важное спор-
тивное событие сегодняшнего дня, 
хочется сказать: для того, чтобы яркие 
впечатления оставались в памяти на-
долго, надо каждое новое шоу делать 
более неординарным и креативным, 
чем предыдущее.

Владимир ЗДАНОВИЧ

Всё проходит,
да не все

забывается

(Иван Бунин, 
русский писатель 19-20 ст.)
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— Вот сейчас нахожусь в отпуске 
в Беларуси, — говорит Титов. — 
Успел побывать на родине у 
родителей — это на Могилевщине, 
повстречаться с друзьями, порешать 
многие вопросы, что накопились.
— Александр, при сегодняшних 
нюансах с дорожной логистикой, 
долго ли добирались в родные края?
— У меня как раз получился очень 
щадящий вариант: с Рийхимяки, где 

живет моя семья, меня друзья подвезли 
на авто до Санкт-Петербурга, а оттуда я 
уже самолетом до Минска. Так что до-
рога оказалась совсем не утомительной.
— Известно, что в самом начале 
отпуска Вы успели встретиться 
с председателем Белорусской 
федерации гандбола Владимиром 
Коноплевым…
— Я очень уважаю этого авторитетного 
в спортивном мире человека. И не 

только из-за того, что он мой земляк.  
Владимир Николаевич, как мне 
кажется, не делит гандболистов, ко-
торые играли в чемпионате Беларуси 
или в сборной, на «своих» и «чужих». 
Он ко всем уважительно относится. 
Если нужна помощь, то всегда пойдет 
навстречу и постарается решить 
практически любой вопрос. Поэтому 
в сегодняшних непростых условиях 
наш гандбол динамично развивается.

 

МИКС-ЗОНА

Александр ТИТОВ,
белорусский гандболист:

«Я никогда не бросал 
7-метровые штрафные»
Имя отечественного гандболиста 
Александра Титова в спортивной 
среде не так раскручено, как, к 
примеру, некоторые личности из числа 
белорусских мастеров ручного мяча, 
побывавших на верхней ступеньке 
олимпийского пьедестала. Что вполне 
объяснимо. Но, согласимся, что за тем 
звездным списком в тени остаются 
многие талантливые исполнители, 
которые внесли значительный вклад 
в развитие гандбола на уровне 
национальной сборной и различных 
клубов.
Без сомнений, что в этом перечне 
находится и воспитанник минского СКА 
Александр Титов. Этот 36-летний игрок, 
выступавший на позиции линейного, 
еще при руководстве мужской 
национальной командой Беларуси 
Спартаком Мироновичем выкладывался 
по максимуму, добывая путевку в финальную часть ЧЕ-2008 в Норвегии. А уже в бытность на 
капитанском мостике Юрия Шевцова регулярно привлекался в ростер главной отечественной 
дружины для игр в чемпионатах Европы и мира. По итогу в активе Титова почти 170 матчей на 
таком уровне. Далеко не у каждого гандболиста может быть подобная статистика!
Клубная карьера нашего героя тоже чрезвычайно богата. За плечами уроженца Могилева 
выступления в разные годы в столичных коллективах СКА, «Динамо» и могилевской «Машеке»,  
а также значительный легионерский отрезок в запорожском «Моторе», польском «Азоты Пулавы» 
и финских дружинах «Кокс» из Рийхимяки и столичном ХИФК. Отметим, что совсем недавно 
Александр Титов принял решение о завершении карьеры игрока и уже в августе приступит к 
тренерской работе с молодежью в составе «Кокс».
Корреспондент «НС» побеседовал с известным гандболистом, расспросив его о начале карьеры, 
отношениях с коллегами по цеху и тренерами, а также в разговоре затронул другие темы.
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— Во время таких плановых визитов 
на родину, наверняка, в мыслях 
проносится весь спортивный этап 
и вспоминается время, когда Вы 
начинали в гандболе?
— Естественно, что на память при-
ходят разные воспоминания детства, 
в том числе, и спортивного. Не скажу, 
что сызмальства бредил ручным 
мячом. Родился в Могилеве, учился 
в средней школе №42. Увлекался 
футболом — практически всегда на 
воротах стоял. Три года посещал 
секцию по плаванию и полтора —  
занимался боксом. Но, в конце кон-
цов, гандбол взял верх. Первый мой 
тренер — Трофименко Петр  
Дмитриевич. Ходил к нему заниматься.  
Понравилось, поэтому серьезно от-
несся к своему увлечению. Где-то в 
8-м классе меня, одного из Могилева,  
взяли на Республиканский турнир по 
ручному мячу.
— Не страшно было выходить на 
новый уровень?
— А чего было бояться? Играть — 
так играть! В нашей дружине еще 
были талантливые ребята из Бобруйска  
— Сергей Шилович, Дмитрий 
Чистобаев. Мы неплохо сыграли на 
тех соревнованиях. Можно сказать, 

что после указанного турнира у меня 
круто изменилась жизнь — меня 
заметили гандбольные селекционеры, 
предложив сменить прописку и  
отправиться в столицу.
— Александр, интересно знать, 
а родители благословили Вас на 
такой ответственный шаг?
— Сегодня я хочу сказать огромное 
спасибо отцу Владимиру Петровичу 
и маме Надежде Петровне за по-
нимание. Они всегда приветствовали 
мои занятия спортом. И когда вопрос 
встал, чтобы мне из родного дома 
переезжать в Республиканское госу-
дарственное училище олимпийского 
резерва, то без колебаний одобрили 
мой выбор. Так я оказался в Минске 
в РГУОРе, где получал среднее об-
разование (9-11 классы — авт.) и 
познавал азы профессионального 
гандбола под руководством извест-
ного наставника Виктора Петровича 
Косинского. А уже оттуда мой путь 
лежал в СКА.
— Ваша клубная карьера шла по 
восходящей линии?
— Думаю, что если все разложить  
по полочкам, то получится движение  
вверх. Сначала — армейский клуб, 
где я подрос до определенного 

уровня. Затем позвали в созданное 
минское «Динамо». Считаю, что 
это было повышение — там были 
собраны многие сильные игроки под 
руководством опытного наставника, 
олимпийского чемпиона Барселоны  
Сергея Бебешко. Мы прошли  
закалку в турнире Лиги чемпионов 
против испанского «Вальядолида», 
венгерского «Пика», швейцарского 
«Шаффхаузена».
— Интересно, что после успешного 
динамовского игрового этапа Вы 
вновь оказались в армейском клубе…
— Жизнь переменчива. Обстоятель-
ства сложились таким образом, что 
я опять вернулся в СКА. Не скажу, 
что на то время это был шаг ступенью 
ниже. На тот момент меня звали  
и в Санкт-Петербург, и в другие  
профессиональные клубы, но  
все же выбрал армейский коллектив.  
Спартак Миронович тогда смог 
создать классную команду, и мы 
здорово играли. Стали вторыми в 
чемпионате страны, опередив БГК с 
его одиннадцатью легионерами. Да и 
с «Динамо» за золото до последнего 
матча боролись. На международной 
арене в 2013 году армейцы выиграли  
европейский Кубок Вызова.

ЧМ-2015 в Катаре. Игра Беларусь — Бразилия
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— Ваши отношения со Спартаком 
Мироновичем были доверительными?
—  Я всегда говорил и повторюсь 
сейчас: мой тренер — Великий  
Спартак Миронович. При Спартаке  
Петровиче я жил насыщенной 
жизнью, имел постоянную и разно-
образную игровую практику. К тому 
же, старался не сачковать на трени-
ровках, улучшать хорошие игровые 
качества и устранять недостатки.
— Александр, понятное дело, что 
при таком трудолюбивом подходе к 
делу Вы попали в поле зрения уже 
нового наставника национальной 
сборной Юрия Шевцова и надежно 
закрепились в команде.
— Знаете, ни тогда, ни теперь нельзя 
утверждать, что забронировать свое 
место в «националке» можно было 
надолго, благодаря старым заслугам 
или вчерашнему старанию. Юрий 
Анатольевич внимательно следил 
за состоянием каждого «сборника» 
и принимал взвешенное решение: 
включать в итоговый состав или нет. 
Но мне, считаю, повезло: я стабильно 
закрепился в основе.
— После пятилетней паузы наша 
команда пробилась на мировое 
первенство 2013 года в Испанию. 
Помните то возращение в элиту?
— Несомненно, что тот январский  
чемпионат мира-2013 дорогого стоит.  
В Испании наша сборная не обыгрывала  

топ-команды. Однако 
и с треском никому 
не уступила, а самое 
главное — мы про-
билась в плей-офф. И, 
что важно, получили 
бесценные знания и 
великолепную игро-
вую практику на самом 
высоком уровне.
— Игроки 
Вашего амплуа 
редко являются 
бомбардирами?
— Я уже неодно-
кратно говорил, что 
по десятку мячей не 
забрасываю, так на 
площадке был, как 
правило, рабочей 
лошадкой. Но настав-
ники эти качества 
сразу замечали. К 

примеру, Спартак Миронович взял 
нас с Максом Бабичевым и Борисом 
Пуховским в сборную Беларуси в 
возрасте девятнадцати лет. В любом 
коллективе я в основном выполнял 
функции, которые большинству 
болельщиков как будто бы и не 
видны — оборонительные. Считаю, 
хорошо играл в защите.
— Юрий Шевцов тоже замечал 
Ваши способности умело и 
профессионально защищаться?
— Да, иначе я вряд ли бы провел 
в составе команды на многих топ-
турнирах. Юрий Анатольевич Шевцов 
учил, что в защите играют сердцем. 
Мне такой подход очень нравился. 
Не секрет, что многие гандболисты 
стремятся забросить в ворота своих 
оппонентов как можно больше. Я же 
получал удовольствие, когда удачно 
ставил блок или делал перехват. Не 
знаю уж, чем это обусловлено.
— Наверное, Ваши габариты 
позволяли без проблем останавливать 
соперника на полпути?
— Возможно. Но при этом, при моей 
комплекции и телосложении, я обладал 
неплохой подвижностью. Был наблюда-
тельным игроком, стараясь запоминать 
комбинации соперников. Не в качестве 
хвальбы скажу, что способен был  
обороняться на любой позиции.  
А в нападении мог дать короткую 
передышку основному линейному, не 

испортив игры, найти свои пару-тройку 
трудовых голов…
— Александр, мне вспоминается 
мировое первенство 2015 года в 
Катаре, когда в матче с испанцами 
Вы забросили пять мячей и стали 
в том напряженном поединке 
лучшим бомбардиром в составе 
сборной Беларуси?
— Наверное, это было приятное 
исключение в моих бомбардирских 
задатках. Я не раздувал грудь от гор-
дости, что был лучшим в той игре, 
где наши ребята все-таки уступили. 
Потому что гандбол — коллективная 
игра. И это аксиома. Там каждый 
должен стремиться, к тому, чтобы 
выиграла твоя команда. И для этого 
приложить максимум усилий.
— Александр, статистика 
утверждает, что Вы никогда не 
бросали 7-метровые?
— Да, это почти правда. Я никогда 
не бросал 7-метровые штрафные не 
только в официальных, но и в това-
рищеских матчах за сборную. Хотя 
однажды все-таки подходил к точке. 
Это было в чемпионате Беларуси, 
в игре между минским «Динамо» и 
брестским БГК. Я забил, но большого 
желания пробивать штрафные у меня 
не появилось. По мне — так лучше 
защищаться, о чем я уже говорил.
— В национальной сборной Вы 
играли под 55-м номером, а в 
СКА — под №5. Наверное, в школе 
были круглым отличником?
— В списках школьных пятерочни-
ков не числился. Но, признаюсь, что 
был смышленым: знал, когда руку 
можно поднять, а когда нужно сидеть 
тихо-тихо, и не попадать в поле  
зрения учителя.
— Профессиональное чутье  
ситуации, наверняка, положительно 
сказалось на Вашей многолетней 
легионерской карьере?
— Хвастаться или жаловаться на 
этот счет не буду. Как сложилось — 
уже ничего не изменишь. Значит, так 
надо было. Где-то помешали карьере 
сопутствующие травмы, которых 
оказалось немало. Помню, что после 
полуторагодового игрового отрезка 
в «Моторе» я на непродолжительное 
время попал в польский клуб «Азоты 
Пулавы», потом судьба занесла в 
«Машеку».

С супругой Еленой и сыном Иваном
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— Тем не менее, большой 
игровой легионерский этап у Вас 
связан с дальним зарубежьем — 
Финляндией. Как бы Вы все-таки 
охарактеризовали свое пребывание 
на родине Санта-Клауса?
— Можно сказать, что успешным. 
Вообще, на тот момент у меня были 
предложения продолжить карьеру еще 
в Румынии или Венгрии. Но выбор 
пал на Скандинавию. Считаю, что 
пятилетний период в «Коксе» оказался 
плодотворным. У меня были хорошие 
отношения с главными тренерами 
этой команды — литовцем Гинтара-
сом Савукинасом и финном Кайем 
Кекки. В составе этого клуба из города 
Рийхимяки я неоднократно становил-
ся чемпионом Финляндии, выступал в 
Лиге чемпионов и Кубке ЕГФ. Правда, 
в 2021 году наставником «Кокса» стал 
француз Кристоф Веннет. И он был не 
прочь продолжить со мной контракт. 
Но у президента клуба было другое 
видение ситуации. К сожалению, мы 
не нашли взаимопонимания, что-
бы мне продолжить карьеру в этой 
команде. К тому времени я вместе с 
супругой Еленой и нашим пятилетним  
сынишкой Иваном уже конкретно  
обосновались в Рийхимяки.

— Александр, профессионалу 
Вашего уровня пришлось, 
наверное, просить срочной 
помощи у агента, чтобы найти 
новое место работы?
— Все вышло немного иначе. Пре-
зидент клуба «Кокс» сосватал меня 
в команду ХИФК из Хельсинки, где 
у него были хорошие знакомые. Там 
я отыграл два года. Микроклимат и 
отношение в коллективе оказались 
нормальными. Единственный  
нюанс — мне ежедневно приходилось 
ездить из Рийхимяки в Хельсинки  
70 км туда и столько же обратно.
— За гандбольными делами 
«Кокса» следили?
— Не без этого. Все-таки провел там 
прекрасное время в своей карьере. 
Совпадение это или нет, но за эти 
два года «Петухи», а именно так с 
финского переводится название этого 
клуба, ни разу не стали чемпионами.
— Известно, что в Финляндии 
очень часто в последнее время 
проводятся игры чемпионатов 
мира по хоккею. А главный тренер 
национальной сборной этой 
страны Юкка Ялонен — уроженец 
города Рийхимяки. Вы, случайно, 
хоккеем с шайбой не увлеклись?

— Увы, но нет. Хотя в Хельсинки 
часто проезжаю мимо «Хартвалл-
арены», где проходили матчи самого 
высокого уровня. Правда, в этом 
году довелось побывать в Тампере 
на матчах плей-офф чемпионата 
Финляндии. Скажу прямо — хоккей 
захватывает. Но все равно я больше 
люблю гандбол.
— Совсем скоро можно будет 
поздравить Вас с первым 
рабочим днем в ипостаси тренера 
молодежной команды «Кокс»?
— Думаю, что поздравления прини-
мать еще рановато. Мне надо войти  
в курс дела. Потому что играть —  
это одно ремесло, а тренировать и 
воспитывать — совсем другое.
— Александр, не раз довелось 
слышать, что Финляндия — самая 
настоящая страна для жизни, где 
полная гармония в экономике, 
политике, спорте, медицине. Что 
скажете на этот счет с позиции 
человека, который отыграл там 
семь лет и остался жить вместе с 
семьей?
— Конечно, у каждого человека свои 
требования к жизненному комфорту 
и различным благам. Буду откровенен: 
Финляндия — совсем не рай для  

С родителями
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беззаботного проживания и пользо-
вания благами цивилизации. Здесь 
свой менталитет, традиции и законы. 
Иногда в недоумении — неужели 
такое возможно?! К примеру, не-
сколько лет назад наш сынишка Иван 
сильно затемпературил. Мы с супру-
гой Еленой поехали к врачу. Быстро 
прибыли на место. В очереди — пару 
человек. Казалось, что каких-нибудь 
полчаса — и нашего Ванечку доктор 
осмотрит, выпишет нужные лекарства. 
Но в итоге нам пришлось ждать 
порядка пяти часов. Мы сильно 
волновались. Я до сих пор не знаю, 
почему так произошло?!
— Скажите, какие приоритеты 
у среднего финна в еде? Может, с 
учетом большой водной границы, 
в Суоми полки магазинов 
завалены широким ассортиментом 
рыбы и морепродуктов?
— Конечно, у каждого из нас свои пра-
вила в питании. В магазинах можно 
купить все, что хочешь. Вопрос только 
в цене. Что касается рыбы и разных 
морепродуктов, то скажу так: есть 
там и семга, и форель. Но, поверьте, 
что такого богато ассортимента, как в 
белорусских супермаркетах, вряд ли 
встретишь. Здесь значительно богаче 
выбор. Более того, если говорить о 
мясных и молочных продуктах, то 
Финляндия уступает Беларуси в этом 
плане не только в широком ассорти-
менте, но и в качестве.
— Финский язык успели выучить?
— Только пару ходовых слов, а так  
в команде постоянно общаемся на 
разговорном английском.

— Вам удается справляться с 
возникающими трудностями?
— Здесь можно жить с минимальным 
уровнем комфорта, если муж и жена 
работают. Тогда хватит оплатить 
квартиру и коммунальные услуги,  
детский сад и прочие расходы. 
Кстати, в Финляндии, чем ты боль-
ше легально зарабатываешь, чем 
больше у тебя и налоги, и другие 
обязательные платежи. Вот такой 
дифференцированный подход.
— А Ваша супруга работает? Она, 
случайно, не из профессионального 
гандбольного мира?
— С этим все в порядке — Елена 
трудится в частной клинике зубным 
техником. Так что на жизнь нам пока 
хватает. Но, повторюсь, что цены 
на все услуги в Финляндии растут 

каждый год. Того и гляди — не при-
шлось бы жить в кредит (смеется). 
А с Еленой я познакомился не на 
гандболе. Знаю, что она до 11-го 
класса играла в волейбол. А когда  
вопрос стал ребром — большой 
спорт или нет, то она выбрала  
второй вариант.
— Александр, с кем из ребят по 
сборной или клубов, где когда-то  
играли, Вы поддерживаете 
дружеские отношения?
— Со многими из них общаюсь, 
перезваниваюсь. Но тесную дружбу 
веду с Борисом Пуховским.
— Борис, как и Вы, в свое время 
тоже выступал в запорожском 
«Моторе».
— Да. Правда, я там играл на не-
сколько лет раньше, чем Боря. Но мы 
тесно общаемся еще и потому, что 
Борис — крестный отец моего сына 
Ивана. Так что сам бог мне велел 
иметь такого друга.
— Вы себя считаете счастливым 
человеком?
— Да, я могу назвать себя счастли-
вым человеком. У меня отличная 
семья, заботливые и любящие 
родители, профессиональная работа, 
настоящие друзья, хотя их и немного.  
А что еще надо для того, чтобы 
каждый день проживать с хорошим 
настроем и громадьем новых планов,  
которые ты постепенно претворяешь 
в жизнь?!

Беседовал 
Владимир ЗДАНОВИЧ
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И вот на кону новое спортивное  
событие — II Игры стран СНГ. 

Правда, изначально было ясно, что 
это мероприятие шагнет далеко за 
границы Содружества. Стало по-
нятно, что в Минск и еще в десять 
городов нашей страны, где буду 
проходить состязания, приедут 
представители Азии, Африки и 
Центральной Америки. Регламент 
соревнований подразумевает 
открытый формат. Разумеется, 
самые многочисленные делегации 
представят страны СНГ: Беларусь, 
Азербайджан, Армения, Казахстан, 
Кыргызстан, Россия, Таджикистан, 
Туркменистан, Узбекистан. Готовы 
выступить в отдельных программах 
команды Египта, Ирана, Китая, 
Кубы, Ливана и Малайзии и других 
государств мира.
Участники Игр будут бороться  
за медали в 20 видах спорта. 
Это — легкая атлетика, волейбол, 
современное пятиборье, стрельба 
пулевая, стрельба из лука, гимнастика  
художественная, пляжный футбол,  
баскетбол 3х3, мини-футбол, 
спортивная борьба (греко-римская, 
вольная, женская), пляжный волейбол,  

гандбол, плавание, таиландский 
бокс, бокс, дзюдо, самбо, хоккей на 
траве, тяжелая атлетика и карате.
За награды в большинстве дисцип- 
лин, как и 2021 году на I Играх стран 
СНГ в Казани, будут состязаться 
молодежь и юниоры, у которых  
появится отличный шанс заявить  
о себе в международном спортивном  
сообществе и подняться на пьедестал.  
Однако в соревновательной  
программе есть виды, где будут 
участвовать сильнейшие атлеты вне 
зависимости от возраста. В этом 
перечне — самбо, тяжелая атлетика, 
художественная гимнастика, пляжный  
футбол и хоккей на траве. Еще до 
начала знаковых соревнований, 
которые пройдут на спортивных 
площадках Минска, Бреста, Гомеля, 
Гродно, Витебска, Могилева, Жодино,  
Борисова, Солигорска, Орши и 
Молодечно, Организаторами подчер-
кивается их статусность. Учитывая 
уровень сборных СНГ, соревнования 
обещают быть сопоставимыми с 
чемпионатами Европы и мира. 

Полное расписание II Игр стран 
СНГ на сайте belarus2023games.by

Беларусь за один 
олимпийский цикл 
становится хозяйкой 
двух международных 
спортивных 
соревнований топ-
уровня. Наверняка, 
что у многих атлетов 
и спортивных 
специалистов еще 
свежи в памяти эмоции 
от II Европейских 
игр, которые прошли 
в июне 2019 года. 
Тогда, как известно, 
масштаб стартов 
был впечатляющим. 
Состязания 
проводились в 15 видах 
спорта (23 дисциплины), 
восемь из которых стали 
квалификационными 
к Олимпийским 
играм в Токио-2020. 
Соревнования еще в 
трех видах спорта — 
бадминтоне, боксе и 
дзюдо — прошли в ранге 
чемпионата Европы.

Большое видится 
на расстоянии
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Без сомнений, что отечественные 
поклонники «большой ракетки» 

свои взоры направляли больше на  
женский турнир, где вторая ракетка 
мира Арина Соболенко, при опреде-
ленных обстоятельствах, возглавила бы  

рейтинг WTA. Понятное дело, что 
свои позиции могли улучшить Виктория 
Азаренко и Александра Саснович. По 
факту оказалось, что последняя из 
наших спортсменок прошла только 
первый круг, после чего уступила в 
двух партиях чешке Петре Квитовой. 
А экс-первая ракетка мира Виктория  
Азаренко прошла значительно 
дальше — она выиграла три матча. 
По турнирной сетке ей оставалось 
одолеть украинку Элину Свитолину, 
чтобы рассчитывать на встречу  
в четвертьфинале с действующим 
лидером женского мирового тенниса, 
полькой Игой Свентек.
Отметим, что 33-летняя белоруска 
Виктория Азаренко и 28-летняя 
украинка Элина Свитолина образовали 
одну из самых интересных и наиболее 
ожидаемых пар в четвертом круге 
женского одиночного разряда на этом  
Уимблдоне. К моменту их встречи 
двукратная чемпионка Открытого 
чемпионата Австралии (2012, 2013) 
Азаренко уже давно не показывала 
высоких результатов на травяном  

турнире «Большого шлема». В 
последний раз во вторую неделю 
Уимблдона Виктория пробивалась 
ещё в 2017 году, когда в итоге про-
играла в четвёртом круге. С тех пор 
прима мирового тенниса не проходила  
в столице Англии дальше третьего 
раунда. В любом случае, Азаренко в 
поединках со Свитолиной, имеющей, 
правда, титул бронзового призёра 
ОИ-2020 и когда-то — 3-й номер 
одиночного рейтинга WTA, была 
в фаворитах. Ведь ранее девушки 
пересекались на корте пять раз, и счёт 
личных встреч фиксировал убедительные  
5-0 в пользу Азаренко. Виктория 
четыре раза выиграла на харде и ещё 
один раз — на грунте. В предыдущий 
раз они играли между собой в третьем 
раунде Australian Open — 2022, где 
белоруска разгромила украинку (6:0, 
6:2). Теперь же Свитолина вышла на 
английский корт с мечтой о реванше. 
Хотя сделать это было чрезвычайно 
трудно. Потому что она вернулась 
в большой теннис как раз перед 
майским турниром Большого Шлема 

Коронованы не те, Коронованы не те, 
на кого делали ставкина кого делали ставки

Результаты 136-го 
Открытого чемпионата 
Великобритании по теннису, 
который завершился в 
середине июля, наверняка, 
еще долгое время будут 
предметом обсуждения в 
спортивных кругах. Ведь, 
по большому счету, корону 
в самых престижных 
номинациях — одиночном 
мужском и женском 
разрядах — получили 
не те, на которых были 
сделаны ставки. По итогам 
двухнедельной борьбы 
в фаворитах оказались 
испанец Карлос Алькарас и 
Маркета Вондроушова из 
Чехии.
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«Ролан Гаррос»-2023 в Париже. Как 
известно, в октябре прошлого года 
Свитолина и ее муж француз Гаэль 
Монфис впервые стали родителями. 
У теннисной пары родилась дочь, 
которую назвали Скай.
Примечательно, что на кортах во 
французской столице украинка  
добралась до четвертьфинала, где в 
двух сетах уступила Арине Соболенко. 
А право выступать, спустя месяц с 
небольшим, в Лондоне она получила 
исключительно благодаря wild card. 
Может, изначальный статус второго 
номера и сыграл свою роль в победе 
над Азаренко, которая, впрочем, была 
ближе к ней, чем соперница, о чем 
свидетельствует счет (2:6, 6:4, 7:6). 
Надо сказать, что в дальнейшем  
украинка переиграла и Игу Свентек 
в трех партиях, но в полуфинале 
уступила будущей победительнице 
Маркете Вондроушевой из Чехии.  
Что касается Азаренко, то наша  
теннисистка ничуть не потеряла  
оптимистического духа после 
обидного проигрыша. «Хочу, чтобы 
меня запомнили как ту спортсменку, 
которая ушла из спорта в лучшем 
состоянии, чем пришла, — ска-
зала Азаренко в подкасте William 

Hill's Upfront. — Я многое делаю за 
пределами корта. Надеюсь, что буду 
работать над дальнейшими изме-
нениями и прогрессом. Конечно, я 
надеюсь выиграть ещё один турнир 
«Большого шлема». Я бы не играла, 
если бы не думала об этом».
Дольше всех по турнирной сетке из 
белорусок прошла Арина Соболенко. 
В полуфинальном поединке против 
Онс Жабер из Туниса вторая ракетка 
мира уверенно держала руку на пульсе, 
что было совсем неудивительно. Ведь 
по личным встречам Соболенко на 
тот момент вела со счётом 3-1. После 
поражения в третьем круге «Ролан 
Гаррос» — 2020 она выиграла три 
раза подряд, в том числе, и в четверть-
финале Уимблдона-2021.
И на сей раз, после выигранного 
первого сета на тай-брейке, казалось, 
что преимущество нашей спортсменки  
обязательно выльется в итоговую  
победу, поскольку вторая партия  
поначалу шла под копирку белоруски.  
Казалось, еще мгновенье — и Арина 
в финале, а с ним и на первой строке 
мирового рейтинга, поскольку Ига 
Свентек уступила в 1/4 финала Элине 
Свитолиной. Но надо было знать 
характер Жабер, которая перед  

поединком с Соболенко смогла пере- 
играть Елену Рыбакину из Казахстана. 
В итоге представительница Туниса 
смогла победно завершить второй 
сет, а в третьем дожать белоруску. 
«У меня всё шло хорошо, просто 
немного растерялась во втором 
сете, — сказала Соболенко на пресс-
конференции. — Я чувствовала, что 
она делает всё, что хочет, и всё идет 
своим чередом. Просто пыталась 
вернуть мяч обратно на ту сторону. Я 
просто продолжу работать. Надеюсь, 
в следующий раз морально буду 
сильнее в полуфинале».
Вряд ли кто-то из теннисных мэтров 
мог предположить, что в финале 
женского турнира встретятся Онс 
Жабер и Маркета Вондроушова. Хотя 
большой сенсацией эту битву назвать 
нельзя. Ведь туниска в прошлом году  
играла в матче на титул на Уимблдоне  
2022, где в трех партиях проиграла 
Елене Рыбакиной. Скорее, «Вау!» 
можно крикнуть в адрес новоиспе-
ченной победительницы Открытого 
чемпионата Великобритании. Ведь 
24-летняя Маркета Вондроушова при-
ехала на «смотрины» в Лондон 42-й 
ракеткой мира (не попала в «посев», а 
до нее «несеяные» теннисистки даже 
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до финала не доходили) с отрицатель-
ным балансом побед и поражений на 
траве. На Уимблдоне она вообще до 
этого за всю карьеру одержала только 
одну победу. Теперь в столице Англии 
Вондроушова выиграла семь поедин-
ков, причем, пять из них у «сеяных» 
теннисисток, в том числе, у двух 
соперниц из топ-10 (к примеру, против 
американки Джессики Пегулы она 
отыгралась с 1:4 в решающем сете).  
В финале Уимблдона-2023 левша  
Маркета Вондроушова уверенно обы-
грала №6 в мире Онс Жабер — 6:4, 6:4.
Мужской одиночный финал завершал 
всю соревновательную программу 
турнира Большого Шлема в Лондоне. 
Наш единственный представитель 
Илья Ивашко выбыл с престижного 
раута уже во втором круге. Поэтому 
все внимание было уделено лидерам 
мирового тенниса. Можно считать, 
что в решающем поединке закономерно  
встретились первая и вторая ракетки 
мира — испанец Карлос Алькарас 
и серб Новак Джокович. Перед этой 
встречей балканец имел не только 
«преимущество» в полтора десятка 
лет над 20-летним соперником, но 
и по достигнутым титулам априори 
считался богом. Ведь до указанного 

противостояния на Центральном 
корте Всеанглийского клуба лаун-
тенниса и крокета у Джоковича 
было двадцать три титула Большого 
Шлема, в то время у его соперника 
был всего один. В сезоне 2022 испанец 
выиграл в финале Открытого чем-
пионата США в четырех партиях у 
Каспера Рууда. Теперь же Алькарас 
смог выдержать почти пятичасовой 
матч со своим грозным соперником 
(1:6, 7:6 (8:6), 6:1, 3:6, 6:4) в финале. 
Тем самым, Карлос добыл второй 
титул турниров Большого шлема в 
карьере и не позволил Джоковичу 
завоевать восьмой титул Уимблдона, 
и сравняться по количеству побед на 
травяном «Шлеме» со швейцарцем 
Роджером Федерером.
А еще Карлос Алькарас прервал  
победную серию Новака Джоковича в 
2195 дней в играх на травяных кортах 
таких состязаний. До этой неудачи в 
последний раз серб терпел поражение 
на Уимблдоне 12 июля 2017 года, когда 
снялся с четвертьфинала по ходу 
второго сета матча с чешским тенни-
систом Томашем Бердыхом. Затем, в 
период с 2018 по 2022 годы, Новак 
Джокович не проиграл на Уимблдоне 
ни одного матча, четырежды победив 

на турнире (в 2020-м соревнований не 
было из-за пандемии). «Я не ожидал, 
что он будет так хорошо играть на 
траве в этом году, — сказал Джокович 
после поражения от Алькараса. — 
Без сомнения, Карлос доказал, что 
является лучшим игроком мира. Он 
показывает фантастический теннис 
на разных покрытиях и заслуживает 
быть там, где он находится».
Добавим, что месяцем ранее на 
турнире «Ролан Гаррос» в Париже 
Карлос Алькарас проиграл Новаку 
Джоковичу в полуфинале в четы-
рех партиях. «Я уже совершенно 
другой игрок, чем был на «Ролан 
Гаррос», — сказал Алькарас на 
пресс-конференции в Лондоне. — 
Сильно вырос за это время, многое 
вынес из того поединка. Я кое-что 
поменял перед матчем, иначе  
готовился в плане психологии. Смог 
лучше справиться с давлением и 
нервами, чем тогда. Конечно, трава 
отличается от грунта, но я очень рад, 
что не сдался и бился до последнего 
мяча. Боролся за каждый мяч, у нас 
с ним были отличные розыгрыши. 
Это был долгий матч, долгие партии. 
Психология помогла мне выдержать 
все пять сетов».
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Повод для публичного выступления 
в минской Резиденции Фран-

ции был двойной. Кроме Дня взятия 
крепости Бастилия (1789 год — авт.), 
еще отмечалась очередная годовщина 
установления официальных дипло-
матических белорусско-французских 
отношений. И хоть юбилейная дата 
этим связям — 30-летие — выпадала 

на 2022 год, но не вспомнить о ней 
руководитель дипкорпуса не мог. «В 
2022 году сложившиеся обстоятельства 
не позволили нам достойно отметить 
тридцатую годовщину наших диплома-
тических отношений, на том уровне, на 
котором они должны были бы быть, — 
отметил французский дипломат. — Но 
история не переписывается. Она при-
нимается вся целиком, с её хорошими и 
плохими страницами».
Можно быть точно уверенными, что 
спортивная составляющая между 
двумя странами является хорошей 
страницей. И хоть Поверенный в 
Делах Франции в Беларуси Людовик 
Руайе не является профессиональным 
спортсменом, но активный образ 
жизнь — это его стиль. Дипломат  
любит быструю ходьбу и в реальности  
знаком с известной во всем мире 
программой «10 тысяч шагов каждый 
день». К тому, же он очень хорошо 
осведомлен о спортивных событиях,  
которые напрямую или косвенно 
касаются наших стран. К примеру, 
известный белорусский гандбольный 
тренер Спартак Миронович дважды 

приводил своих воспитанников к 
золотым олимпийским медалям. Во 
Франции таким человеком является 
спортивный специалист Клод Онест, 
который привел команду Николы  
Карабатича к двум чемпионским  
титулам на Олимпиадах. В 2010 году  
в Париже на «Стад де Франс»  
футбольная сборная Франции  
«полюбезничала» с командой  
Беларуси, неожиданно отдав гостям 
победу. На континентальном перен-
стве-2019 по фигурному катанию в 
Минске французская танцевальная 
пара Габриэлла Пападакис и Гийом 
Сизерон стала 5-кратным чемпионом 
Европы. А в феврале 2020 на ОИ-2022 
в Пекине белорусский биатлонист, 
серебряный призер в индивидуальной  
гонке Антон Смольский стоял на 
пьедестале рядом с чемпионом Игр, 
французом Кантеном Фийоном Майе. 
И такой дружеский ряд можно еще 
продолжать. Хочется верить, что этот 
перечень спортивных параллелей будет 
расти между Беларусью и Францией  
в новом летоисчислении в формате  
доверительных взаимоотношений. 

На дружеской волне
Республику Беларусь и 
Французскую Республику 
связывают узы дружбы через 
многие сферы деятельности, 
и сегодня они развиваются 
вне зависимости от 
различных преград. Именно 
такой лейтмотив звучал в 
выступлении французского 
дипломата, Поверенного в 
Делах Франции в Беларуси 
Людовика Руайе по случаю 
Национального праздника 
родины Антуана де Сент-
Экзюпери и Мишеля 
Платини.
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— Ульяна, в этом году в составе 
«Текстильщика» ты стала бронзовым 
призёром Кубка Беларуси по хоккею 
на траве 5S. Поделись своими 
впечатлениями об этом турнире?
— Конечно же, занять третью сту-
пень пьедестала далось нам нелегко. 

Хотя, при определенном раскладе, 
мы могли и расположиться выше. Я 
рада, что у нашей команды не про-
пал боевой настрой по ходу турнира, 
который в таком формате в нашей 
стране проводился впервые. Ведь 
мы начали с двух стартовых побед. 

Белорусский женский хоккей 
на траве последние годы радует 
отечественных болельщиков 
своими результатами. Приятно 
отметить, что во главе тех, кто 
показывает красивый хоккей — 
не только опытные игроки. 
Конкуренцию заслуженным 
авторитетам активно навязывает 
молодежь, энергии и мотивации 
которым не занимать. Одной 
из таких спортсменок является 
игрок юниорской сборной 
Беларуси U-21 и барановичского 
клуба «Текстильщик» Ульяна 
Ковенько. В свои юные годы 
девушка не теряется в основном 
составе команды и активно 
себя проявляет на различных 
турнирах. К примеру, недавно 
Ульяна была признана лучшим 
игроком Кубка Беларуси по 
хоккею на траве 5S — это формат 
5х5. И это с учетом того, что 
на указанные соревнования 
организаторы собрали 
фактически всех сильнейших 
спортсменок страны. Молодая 
хоккеистка уже неоднократно 
подчеркивала, что такие 
достижения — это плоды 
дополнительных и усердных 
тренировок над собой. Ведь 
практически все свое свободное 
время Ульяна Ковенько проводит 
на стадионе. И отмечает, что не 
было ни одного выходного, когда 
бы она не поехала тренироваться.
Корреспондент «НС» 
побеседовала с подающей 
надежды спортсменкой о ее 
недавнем успехе на Кубке 
страны, а также расспросила об 
отношениях внутри команды 
и о главных спортивных целях 
хоккеистки.

«У каждого спортсмена 
должен быть свой кумир»

Ульяна КОВЕНЬКО,
бронзовый призёр Кубка Беларуси по хоккею на траве 5S:

ОБЪЕКТИВ
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Вообще, было интересно наблюдать, 
как молодые игроки, представленные 
не только у нас, но и в дружинах 
наших соперниц, проявили себя. 
Очевидно, что «Текстильщику»  
добиться достойного результата  
помогла сплоченность и поддержка  
болельщиков. Вообще, тренеры 
Юлия Михейчик и Алина Ковзан  
не давали нам никакого повода  
расслабиться. Наставники, можно  
сказать, постоянно держали  
в «ежовых рукавицах» и, при этом,  
настраивали на конкурентную борьбу.
— В течение турнира хоккеистки 
барановичского клуба обыграли 
серебряных и бронзовых призеров 
национального чемпиона в лице 
ХК «Виктория» и «Минск-1», 
соответственно. Признайся, 
ожидала ли такого результата?
— «Текстильщик», благодаря кро-
потливой и эффективной работе с 
командой ее тренеров, в последнее 
время не признает авторитетов. Мы 
в прошедшем сезоне в рамках чем-
пионата страны и Кубка Республики 
Беларусь обыгрывали, в том числе, 
и действующего чемпиона — клуб 

«Ритм» из Гродно. Так что последние 
достижения не стали большим сюр-
призом. Более того, нам хотелось бы 
добиться и лучшего результата, но 
конкуренция на этих соревнованиях 
была очень приличная. Практически 
все дружины были представлены 
сильнейшими составами, кроме, 
наверное, нас и девушек из Смоле-
вичей. Тем приятнее было попасть 
в тройку лучших. А по-другому, 
наверное, и быть не должно. Ведь 
наш спортивный директор Георгий 
Бельский — максималист. Георгий 
Геннадьевич ставил нам задачу  
попасть в призеры, что мы, собственно, 
и сделали. И сейчас прекрасно  
понимаем, что бронза — далеко не 
предел наших мечтаний. Поэтому 
нам есть куда расти.
— По итогам трехдневного 
турнира ты стала номинантом 
в категории «Лучший игрок» 
Кубка Беларуси среди женских 
команд. Приятно было получить 
признание за свою работу?
— Да, конечно. Отрадно, отметить, 
что Белорусская федерация хоккея на 
траве выделила меня среди других 

сильных отечестенных игроков. 
Получая такое признание, еще раз 
убеждаешься в том, что дополни-
тельные и усердные тренировки над 
собой в итоге дают свои плоды. Хотя, 
видимо, по-другому и быть не могло. 
Ведь практически все свое свобод-
ное время я провожу на стадионе 
«Дубово-Спорт», где не только под 
руководством тренеров, но и само-
стоятельно, совершенствую свою 
игру. Наверное, не было ни одного 
выходного дня, когда бы я не поехала 
тренироваться.
— Возможно, что такую строгую 
дисциплину ты выработала еще 
в самом начале своей спортивной 
карьеры?
— Так и есть. На своем примере 
хочу сказать, что в сознание спорт- 
смена мысли о самодисциплине при-
ходят постепенно. А, вообще, мой  
спортивный путь начинался далеко 
не с хоккея на траве. Отец Василий 
Ковенько всегда хотел, чтобы я  
занималась спортом. В семилетнем 
возрасте меня отдали в секцию 
художественной гимнастики.  
После пяти лет занятий пришлось 

ОБЪЕКТИВ
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распрощаться с этим увлечением, 
поскольку тренеры нарисовали мне 
не очень радужную перспективу в 
художественной гимнастике. В этот 
период я попробовала себя еще в 
танцах и даже училась в музыкальной 
школе. А после гимнастического 
этапа папа предложил мне два раз-
вивающихся вида спорта в нашем 
городе — волейбол и хоккей на траве. 
Я выбрала второй вариант. Так, в 
двенадцать лет я и пошла на первую 
хоккейную тренировку к тренеру 
Елене Глухань. Конечно, моя мама 
Светлана Ковенько была удивлена 
таким выбором, так как из изящного 
одиночного вида спорта я перешла 
в более жесткий, командный. Но 
хоккей на траве заинтересовал меня 
не на шутку, именно поэтому я с ним 
по сей день.

— Ульяна, были ли в самом начале 
твоего спортивного пути те 
личности, на результаты которых 
хотелось равняться?
— Я считаю, что у каждого спорт- 
смена должен быть свой кумир. 
Ведь, чтобы в дальнейшем расти как 
хороший атлет, нужно брать пример 
только с лучших исполнительниц. 
Лично я на данный момент продол-
жаю следить за многими игроками из 
разных стран. Наблюдаю за их игрой, 
действиями на игровом поле, и беру 
для себя что-то новое.
— Вместе с тобой в барановичском 
«Текстильщике» выступает 
немало опытных спортсменок. 
Скажи, девчонки делятся с 
новенькими своим опытом?
— Конечно же. Команда у нас спло-
ченная, все девочки друг с другом 

без проблем ладят. Старшие под-
бадривают младших, а в некоторых 
игровых моментах подсказывают, 
как было бы лучше сыграть. Делятся 
своими лучшими наработками, но, 
при этом, не дают и расслабиться. 
Помнится, что когда я только пере-
шла в «Текстильщик», то старалась 
общаться преимущественно со своими  
сверстницами. Но вот за два года  
нахождения в клубе у меня получи-
лось наладить хорошие отношения  
с более опытными спортсменками.  
На сегодня у меня с ними полное  
взаимопонимание по многим  
игровым моментам.
— Возможно, вместе с ними  
ты отдыхаешь после окончания 
различных турниров?
— Бывает. Хотя свободного времени 
не так много. В принципе, пока себя 
могу назвать домоседом. Хочется как 
можно больше охватить в виде спорта, 
которым я занимаюсь. Я очень  
ответственно подхожу к играм, ведь 
дисциплина — залог успеха.
— Наверное, и свой законный 
отпуск ты провела в тренировках?
— Не без этого. Хотя у нашего клуба 
закончился отдых в первой декаде 
июля. А в последних числах июля 
мы провели учебно-тренировочный 
сбор с национальной командой до 21 
года. По его итогам формировался 
пул лучших игроков, по оценке тре-
неров молодежной команды, которые 
участвовали в июльском Кубке Дружбы 
в Минске. В их числе была и я. А в 
скором времени нас ожидает под-
готовка к новому игровому сезону. 
Поэтому сейчас я тренируюсь и 
ещё раз тренируюсь. Как говорила 
выше — ни дня без тренировок.
— Ульяна, а о чем ты мечтаешь в 
промежутках между активными 
тренировками?
— Хотелось, чтобы это осталось  
девичьей тайной. Но у меня есть 
цели, которые я себе постоянно 
ставлю и стараюсь их достигать. А 
вот главной спортивной мечтой я бы 
назвала попадание женской сборной 
Беларуси на Олимпийские игры и за-
воевание нашей дружиной медалей. 
Как бы это сложно ни было.

Беседовала 
Анжелика РОМАНЮК

ОБЪЕКТИВ

С директором клуба «Текстильщик» Георгием Бельским
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Борисовский БАТЭ, после 
успешно пройденного первого  

квалификационного тура Лиги 
чемпионов в противостоянии с 
албанским «Партизани» (1:1 — в 
Тиране и 2:0 — на «домашнем» 
поле в венгерском Мезекевешде), 
неожиданно споткнулся на старте 
следующего этапа розыгрыша.  
В гостевом поединке второго круга 
против кипрского «Ариса»  
подопечные Кирилла Альшевского 
крупно уступили островитянам со 
счетом 2:6, и в ответной встрече  
1 августа в Венгрии их могло  
спасти только чудо.
На киприотах обожглись и футболисты  
жодинского «Торпедо-БелАЗ», кото-
рые стартовали в Лиге конференций 
со второго раунда. В первом поединке 

в Мезеквешде против клуба АЕК 
воспитанники Дмитрия Молоша 
уступили со счетом 2:3, проигрывая, 
правда, по ходу игры три мяча. Матч 
в ответ пройдет 2 августа в Ларнаке. 
Как ни крути, а автозаводцы оказались 
командой с характером. А это дает 
надежду, что в ответной игре они 
смогут еще проявить свои лучшие 
бомбардирские качества.  
К сожалению, неудача в еврокубках 
сезона 2023/2024 преследовала 

футболистов минского «Динамо» в 
Лиге конференций против босний-
ского «Железничара». В первой 
«домашней» игре в Баку столич-
ные футболисты уверенно вели в 
счете, забив два мяча балканцам. 
Правда, удержать такое преиму-
щество не смогли — соперники 
незадолго до финального свитка 
отыгрались. А в ответном матче 
в Сараево удача была на стороне 
«Железничара» — 1:2.

Футболисты гродненского 
«Немана» в пятый раз в 
своей истории пробились 
в европейский кубковый 
розыгрыш. И если раньше 
белорусскому клубу не 
доводилось проходить 
даже первый круг, то 
теперь подопечные Игоря 
Ковалевича, кажется, 
готовы удивить весь 
Старый Свет. Футболисты 
из города над Неманом 
уверенно стартовали 
в квалификационном 
раунде Лиги 
конференций. В первом 
раунде по сумме двух 
матчей был побежден ФК 
«Вадуц» из Лихтенштейна 
(2:1 — в Вадуце и 1:1 — на 
«домашней» площадке 
в венгерском Дьоре). 
Гродненцы лихо начали 
и второй тур, переиграв 
на уже счастливом 
венгерском футбольном 
поле мальтийский ФК 
«Бальцана» со счетом 
2:0. Ответная игра была 
намечена на Мальте 
1 августа.

«Неман» дает жару«Неман» дает жару

Фото из открытых источников
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КХЛ

Между тем, флагман отечествен-
ного клубного хоккея усиленно 

готовится к предстоящим боям. Под 
динамовское знамя в тренерский  
штаб вернулся Андрей Мезин, 
который успел посотрудничать в 
прошлом году с «Автомобилистом» 
из Екатеринбурга, в сезоне 2018-2019 
годов работал в хоккейной команде 
челябинского «Трактора».

Еще один Андрей — Стась, влился 
в игровой состав «зубров». Надо 
сказать, 34-летний форвард заверил 
динамовское руководство, что  
приложит все силы для достижения  
успеха. Как-никак, а этот игрок в  
составе минского «Динамо» ранее 
провел семь сезонов, в 2009-м году 
выиграл Кубок Шпенглера! А два 
с половиной года назад, выступая 

за омский «Авангард», Андрей 
вместе с командой удостоился 
главного приза КХЛ — Кубка 
Гагарина.
Первый предсезонный контрольный 
поединок минчане провели 31 июля 
против «Адмирала» из Владивостока.  
Предварительный расклад остальных 
спаррингов:

6 августа — «Сибирь»  
(Новосибирск);
8 августа — «Металлург»  
(Магнитогорск);
19 августа — ЦСКА (Москва);
26 августа — «Адмирал»  
(Владивосток);
27 августа — «Торпедо»  
(Нижний Новгород);
29 августа — «Адмирал»  
(Владивосток).

Все встречи подопечные Дмитрия 
Квартального проведут в Минске. 

На низком старте
Меньше месяца остается до старта хоккеистов минского 
«Динамо» в Континентальной хоккейной лиге. Уже 
известно, что первый матч в сезоне 2023/2024 «зубры» 
проведут 2 сентября на выезде против нижнекамского 
«Нефтехимика». Надо сказать, что календарь нынче 
непростой для нового наставника «бело-голубых» Дмитрия 
Квартального. Дома зрители смогут увидеть столичных 
хоккеистов только 20 сентября в седьмом туре в матче 
против ярославского «Локомотива».
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НХЛ

К примеру, героев встречи спро-
сили, как достичь больших 

успехов в хоккее? Первым ответил 
Егор Шарангович. Как известно, за 
три сезона в составе «Нью-Джерси 
Дэвилз» он провел 208 матчей, за-
работав 106 очков: 53 гола и столько 
же результативных передач. Новый 
игровой год воспитанник минской 

школы хоккея начтет уже в составе  
«Калгари Флэймз». Самое главное, 
сказал Шарангович, это слушать  
тренера. А еще нужно очень усердно  
работать на тренировках. Уделять 
внимание всем деталям. В восьми- 
летнем возрасте, когда Егор из школы 
возвращался домой, он обычно  
водил шайбу клюшкой по полу.  
Это помогало развивать технику.
Алексей Протас в прошедшем сезоне 
провел 58 матчей в составе «Вашингтон  
Кэпиталз» (забил четыре гола) и 
поучаствовал в победных играх 
плей-офф «Херши» — фарм-клуба 
американской команды, пять раз по-
разил ворота соперников. По словам 
воспитанника витебской хоккейной 
школы, очень важно получать удо-
вольствие от того, что ты делаешь. 
Если ты работаешь с интересом, то 
всё обязательно получится. Главное  
— не бояться мечтать. Уверенно 
идти к тем целям, которые ты  
поставил перед собой и ни в коем 
случае не сдаваться.
Один из вопросов носил виртуальный 
характер. Профессионалов спросили, 
чем бы они занимались, если бы не 
хоккей? Шарангович ответил, что он 
всегда был сосредоточен только на 
хоккее. Думал только о спорте и ни 
о чём другом. Откровения Алексея 

Протаса были совсем другими. По 
словам спортсмена, его дедушка 
всегда хотел, чтобы внук стал врачом- 
хирургом. В принципе, у него не-
плохо получалось совмещать учёбу 
и хоккей. Интервьюер отметил, что 
многие ребята, пришедшие на встречу, 
сейчас хорошо учатся. Было бы  
желание — и все получится!
Также игроков спросили, почему 
Егор выбрал себе 17-й номер, а 
Алексей — 59-й? Ответ не заставил 
долго ждать. Протас подчеркнул, 
что ему такой номер дали в клубе. 
А в целом в его карьере доводилось 
выбирать номер только пару раз — 
и это было в молодежной сборной 
Беларуси. Правда, в предстоящем 
сезоне цифры на его хоккейном 
джерси будут уже другие, не уточнив  
— какие. У Шаранговича на этот 
счет другая история. По словам 
Егора, когда родители отдавали его 
в хоккей, то купили экипировку. 
На ней был 17-й номер. С тех пор 
форвард старается его брать. Если 
17-й номер занят, то предпочита-
ет №7 либо 71-й. Игроки без тени 
сомнения ответили и на ряд других 
вопросов. После общения с напада-
ющими из «Флэймз» и «Кэпиталз» 
и розыгрыша призов состоялась 
автограф-сессия. нс

Задолго до нового 
игрового сезона в 
Национальной хоккейной 
лиге, который стартует 
в октябре 2023 года и 
продолжится до мая 
2024 года, наши лучшие 
хоккейные надежды 
заокеанского масштаба 
Егор Шарангович 
и Алексей Протас 
«отчитывались» перед 
своими болельщиками. В 
середине июля в минском 
заведении «Lidbeer Dvor» 
спортсмены пообщались 
со своими поклонниками 
в формате «вопрос-
ответ», поведав об играх 
в НХЛ, АХЛ, а также 
«пролили свет» на другие 
интересующие темы.

Заокеанские тайны
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Надо отметить, что в нашей стране  
есть немало таких смелых и от-

важных людей, которых объединяет 
триатлон. И каждый год поклонники 
этого вида спорта собираются в «группы 
по интересам» на различных стартах.
Очередным испытанием для 
«универсальных солдат» стал VI 
международный турнир, прошедший в 
последнее воскресение июля в Минске. 
На старт в различных возрастных кате-
гориях и классах, а также гендерной  
принадлежности вышли около 1200 
участников, представляющих Республику  
Беларусь, страны ближнего и дальнего 
зарубежья, в числе которых Египет, 
Китай… Интересно, что из РФ по-
желали приехать атлеты из дальних 
регионов — Владивостока, Камчатки, 
Сахалина и других городов.
Сразу скажем: масштаб спортивного 
действа впечатлил. Собрать в наше 
время такое количество желающих  
посоревноваться, решить непростые  
вопросы с городскими властями 
с перекрытием на полдня многих 
улиц, а также наладить работу транс-
портных артерий для обеспечения 
соревновательного процесса — дело 
сверхсложное. Правда, оно по плечу 
инициатору этого международного 
турнира, председателю Белорусской  
федерации триатлона Дмитрию 
Толкачеву. Дмитрий Леонидович, 
как профессиональный триатлонист, 

имеющий за спиной десятки между-
народных турниров разного уровня 
сложности, уже который год выступает 
мотиватором традиционных стартов  
в белорусской столице.
На предстартовой пресс-конференции 
он отметил, что рад бы сам включиться 
в борьбу и успешно проявить себя, к 
примеру, в формате «Половинка», а это 
заплыв на 1900 метров на Минском 
море + велогонка на 90 км + бег на 21 
км. Но в связи с тем, что по ходу сорев-
нований приходится решать множество 
организационных вопросов, переобла-
читься в спортивную форму и выйти на 
стартовый рубеж, увы, не получается. 
По факту так оно и вышло. В этот день 
Дмитрий Толкачев был в роли главного 
судьи соревнований и сокоментатора, и 

едва успевал курсировать от Минского 
моря к Дворцу спорта и обратно в лока-
цию центра парусного спорта. Именно 
здесь, поочередно, начиная с раннего 
утра, начали соревноваться участники  
в формате 1/2, 1/4 и 1/8 триатлон. 
Кстати, несмотря на большую заня-
тость основного организатора турнира, 
его присутствие здесь ощущалось в 
полной мере. А все дело в том, что в 
эстафетной гонке принял участие один 
из его сыновей Назар, а в дисциплине 
«Спринт» — второй сын Егор и отец 
Леонид Яковлевич, которому уже 83 
года от роду. Кстати, самым возрастным  
универсальным атлетом Минского 
триатлона-2023 стал постоянный его 
участник, россиянин Борис Кириллов 
— ему уже исполнилось 88 полных лет, 

Люди в спортивном мире делятся 
на тех, кто может мечтать, но 
ни разу не осуществит свой 
замысел. А есть те, кто личные 
планы претворяет в реальность, 
несмотря ни на что. Преодолевая, 
при этом, все преграды и всякий 
раз подымаясь после того, как 
пришлось упасть. Весь этот 
перечень достоинств смело 
можно отнести к представителям 
триатлона — многогранным 
атлетам, которые способны 
демонстрировать чудеса 
физической и психологической 
подготовки в многочасовом 
марафоне: плавании на открытой 
воде, велогонке и в беге.

Универсальные атлеты, 
крепкие духом
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ТРАДИЦИЯ

и чувствует себя прекрасно.
Отметим, что «Половинка» — это ровно 
половина испытаний от олимпийской 
формулы. Триатлонистов-олимпийцев  
же называют IRONMAN, что пере-
водится как «железный человек». 
Одноименное название имеет класси-
ческий триатлон, который считается 
самым тяжелым испытанием и имеет 
следующий формат: 3800 м плавание + 
180 км велогонка + 42 км бег.
Естественно, что такие нагрузки под 
силу только хорошо подготовленным 
атлетам. Но для того, чтобы триатлон 
«пустить в массы», и были предусмо-
трены более щадящие и доступные 
соревновательные формы. Кроме уже 
указанного испытания смельчаков ждала 
дистанция «Олимпийка» (950 м/45 км/ 
10,5 км). Ее партнером выступил ОАО 
«Белорусский банк развития и рекон-
струкции «Белинвестбанк». Формат 
вдвое короче «Спринт» (475 м/22,5 км/ 
5,25 км) патронировало Белорусское 
республиканское унитарное страховое  
предприятие «Белгосстрах». А 
компания «Дарида», уже по установив-
шейся традиции, выступила питьевым 
партнером «Минского триатлона». В 
программе воскресных соревнований  
в эстафетном формате был преду- 
смотрен еще Детский забег «TriKids» 
(дети в возрасте до 13 лет, 500 метров) 

и Женский забег «Minsk Lady ran» (3 км).
Отметим, что для многих участников 
соревнований и болельщиков этот 
воскресный день запомнился тем, что 
активное движение у столичного Дворца 
спорта началось тоже с восходом солн-
ца — здесь заработала транзитная зона, 
после чего с ранними петухами отпра-
вились автобусы со спортсменами на 
Минское море для старта в «Половинке».  
Двумя с половиной часами позже ушел 
транспорт по тому же маршруту с три-
атлонистами в программе «Олимпик»,  
«Спринт» и в эстафете. В то время, 
когда участники 1/2 триатлона уже 

отплыли свои метры, у спортивной 
арены стартовал «Женский забег» на 
3 км, после чего в различных соревно-
вательных мини-разделах и возрастах 
выступали дети. Трудовой день завер- 
шился награждением победителей 
и призеров. По словам председателя 
Белорусской федерации триатлона 
Дмитрия Толкачева, минский между-
народный турнир явился практически 
финальным аккордом в соревнователь-
ном календаре БФТ. Окончательная 
точка будет поставлена на итоговых 
турнирах по триатлону в конце августа 
в Гомеле и в Гродно.
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— Анна, в связи с известными 
событиями, на сегодняшний день 
международные соревнования наших 
конькобежцев поставлены на паузу. 
Для поддержания формы и боевого 
духа Вы выступали на многих 
стартах в Российской Федерации. 
Насколько такой суженный формат 
соперничества повлиял на Ваши 
результаты?
— Безусловно, что все эти события 
влияют на мотивацию большинства 
спортсменов. Очень важно постоянно  
ощущать вокруг себя сильных  
соперниц, чувствовать конкуренцию. 
При таком раскладе всегда показатели 
будут только расти. Как известно, в 
России конькобежный спорт очень 
развит, там немало скороходов миро-
вого уровня. Поэтому, участвуя в 
прошедшем сезоне на различных 
стартах в соседней стране, мы только 
набирались опыта и росли профес-
сионально. Спасибо тренерскому 
штабу и руководству Белорусского 
союза конькобежцев, которые смогли 
обеспечить нам участие в выездных 
соревнованиях. Понятное дело, что 
без государственной поддержки в этот 
непростой период, мы бы не достигли 
высоких результатов.

— Какую цель Вы ставили на 
прошедший соревновательный год, 
и удалось ли ее достичь?
— Я не ставила суперграндиозных 
задач на сезон. Для меня главным 
было — показать достойное время на 
чемпионатах и кубках в России,  
выиграть основные старты. Так что 
могу сказать, что все поставленные 
цели на сезон были выполнены.
— А если сравнить достигнутые 
результаты с прошлым сезоном?
— Здесь все нормально — они оста-
лись практически на том же уровне. 
Это хорошо, учитывая, что прошлый 
сезон был олимпийским. К тому же, 
тренеры отмечают, что мой уровень 
технической подготовки сильно вырос, 
что даёт возможность показывать себя 
ещё с более лучшей стороны.
— В прошедшем сезоне Вы, как не 
печально, получили травму колена, 
из-за чего определенное время не 
тренировались. Трудно ли было 
вернуться в форму после операции 
и, насколько это повлияло на Ваши 
перспективные результаты?
— Да, у меня была серьёзная травма  
— разрыв наружного мениска. 
Сначала я очень испугалась. Думала, 
что придётся завершить спортивную 

карьеру. Очень переживала, не знала, 
как пройдёт лечение и что, вообще, 
делать дальше. Но наш доктор быстро 
всё объяснил, подсказал, куда лучше 
обратиться и нашёл своего коллегу,  
который сделал мне резекцию  
мениска. Потом я проходила недолгую 
реабилитацию в Республиканском 
научно-практическом центре, после 
чего смогла полноценно выполнять 
нагрузки. Травма на сегодня меня,  
к счастью, не беспокоит.
— Анна, на Олимпийских 
играх-2022 в Пекине Вы были 
знаменосцем белорусской 
делегации. Наверняка, этот статус 
поспособствовал интересному 
общению с зарубежными 
спортсменами?
— Безусловно. Вообще, для меня 
налаживание дружеских контактов — 
дело привычное. Помню, что еще 
в 2016 году, на зимних юношеских 
Олимпийских играх в норвежском 
Лиллехаммере, ребята из многих стран 
наводили мосты: обменивались между 

Отстранение от международных стартов стало трудным 
испытанием для многих спортсменов. Отсутствие возможности 
соревноваться на мировой арене вынудило атлетов пересмотреть 
собственные приоритеты, задуматься о своих целях и поставить 
новые задачи. Многие из них использовали это время для развития 
личных навыков и работу над устранением пробелов в подготовке.
О своём прошедшем сезоне и планах на будущее поделилась 
чемпионка Республики Беларусь по конькобежному спорту, 
знаменосец нашей страны на Олимпийских играх-2022 в Пекине 
Анна Доморацкая.

ВИЗИТКА

«Для меня налаживание «Для меня налаживание 
дружеских контактов —дружеских контактов —  
дело привычное»дело привычное»

Анна ДОМОРАЦКАЯ,
многократная чемпионка Республики Беларусь по конькобежному спорту:



Наш спорт № 8, Август 2023 21

собой значками, сувенирами. Что-то 
похожее было и на Играх в Пекине. Я 
считаю, что это движение сближает 
спортсменов из разных государств, 
позволяет узнать что-то новое о другой 
стране, а также популяризирует бело-
русский спорт на международной арене.
— Поддерживаете ли тесные 
отношения с конькобежцами из 
других стран?
— В целом я стараюсь поддерживать 
общение и дружеские отношения 
со спортсменами из разных мест. 
Подписана на некоторых из них в 
социальных сетях. Очень интересно 
смотреть, кто там что делает и где  
находится. Но в основном общаюсь  
с коллегами по цеху из России.
— Вы были во многих странах мира. 
Где хотелось бы побывать ещё раз?
— Да, у спортсменов всегда есть 
возможность расширить свои 
географические познания. Больше 
всего мне нравится Инцелль — это 
коммуна в Германии, земля Бавария. 
Там находится горноклиматический 
курорт, где расположился один из 
самых быстрых конькобежных ста-
дионов в Европе. Атмосфера в этом 
небольшом городке не передаваемая. 
Осенью туда приезжают на сборы и 
тренируются практически все сборные 
Европы. До нашего отстранения от 
международных стартов мы также 
приезжали туда на УТС.

— Можете поделиться планами на 
предстоящий сезон?
— Да. К сожалению, в следующем 
сезоне вряд ли что изменится с нашим 
допуском к международным топо-
вым стартам. В таком случае буду 
ориентироваться, как и в прошлом 
году — выиграть чемпионаты Беларуси 
и России и многие другие совместные 
соревнования.

Беседовала 
Екатерина НИФОНТОВА

ВИЗИТКА

P.S. Представители многих игровых 
видов спорта нашей страны под-
держивают свою спортивную форму, 
благодаря внутренним стартам, а 
также соревнованиям в Российской 
Федерации. Конькобежцы — в их 
числе. При этом, польза от таких  
состязаний двойная: показать луч-
ший результат во время таких встреч, 
а также быть готовыми достойно 
вступить в борьбу с лучшими  
скороходами мира.
Вот как выглядит международный 
календарь по конькобежному спорту 
на сезон 2023/2024.
Этапы Кубка мира среди взрослых:
10-12 ноября 2023 — Обихиро, Япония;
17-19 ноября 2023 — Пекин, Китай;
01-03 декабря 2023 — Ставангер, 
Норвегия;
08-10 декабря 2023 — Томашув- 
Мазовецки, Польша;
26-28 января 2024 — Солт-Лейк-Сити, 
США;
02-04 февраля 2024 — Квебек, Канада;
22-24 ноября 2024 — Нагано, Япония;
29.11-01.12 2024 — Пекин, Китай.
Этапы Кубка мира среди юниоров:
25-26 ноября 2023 — Базельга-ди-Пине, 
Италия;
02-03 декабря 2023 — Коллальбо, 
Италия;
03-04 февраля 2024 — Хатинохе, 
Япония;
23-24 ноября 2024 — Закопане, Польша;
30.11-01.12 2024 — Закопане, Польша.
Чемпионат Европы:
05-07 января 2024 — Херенвен,  
Нидерланды.
Чемпионат мира среди юниоров ISU:
09-11 февраля 2024 — Хатинохе, 
Япония.
Чемпионат мира на отдельных  
дистанциях:
15-18 февраля 2024 — Калгари, Канада.
Чемпионат мира в многоборье и 
спринте:
07-10 марта 2024 — Инцелль, Германия.
Зимние юношеские Олимпийские 
игры:
19.01-01.02 2024 — Канвон, Южная 
Корея.
Турнир четырех континентов ISU:
19-21 января 2024 — Солт-Лейк-Сити, 
США;
15-17 ноября 2024 — Хатинохе, Япония.
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ТОП-УРОВЕНЬ СЕЗОН

Надо отметить, что старты под 
Питером проходили преиму-

щественно по сильному западному 
ветру силой от 30 до 40 км/ч. Только 
в первый день гонки было относи-
тельное затишье. В остальные дни 
регаты, включая медальные гонки, 
сильный ветер и крутая волна испы-
тывали спортсменов на прочность. 
По мнению самих спортсменов, 
сильный ветер стал настоящим  

испытанием для участников регаты. 
Формула успеха оказалось простой: 
кто был физически сильнее, тот и 
победил.
Правда, не всем погодные условия 
стали помехой. Если взять Татьяну  
Дроздовскую, то она никому не дала 
шанса себя обогнать. Специалисты 
утверждают, что у каждой  
спортивной дисциплины есть свои 
нюансы. К примеру, управление «Лазер- 
Радиалом», особенно в свежий 
ветер, требует от рулевого хорошего 
мастерства, реакции и координации. 
Плюс, должны быть сильные ноги. 
Впрочем, как и остальная мускула-
тура. А еще есть немало нюансов, 
от которых зависит многое. Как тут 
не вспомнить спортивное правило 
Дроздовской. Она уверена: чтобы 
добиваться хорошего результата — 
нужно, в первую очередь, быть 
более требовательным к себе, чем 
к другим. Еще, безусловно, важен 
внутренний настрой, тренерская под-
держка. Ну, и конечно, необходимо, 
чтобы сопутствовала госпожа удача.
Впрочем, вряд ли такое фееричное 
выступление было неожиданно-
стью для ее соперниц. Ведь Татьяна 
Дроздовская — человек-история в 

парусном спорте. На первой своей  
Олимпиаде-2000 год в Сиднее 
21-летняя спортсменка выступала в 
более сложном олимпийском классе —  
«Европа». То же самое было и на 
ОИ-2004 году в Афинах. И тогда 
удача не улыбнулась нашей спорт- 
сменке. Но уже перед Играми-2008 
в Пекине белоруска считалась одной 
из фавориток заездов в категории 
лодок «Лазар-Радиал». Как-никак, 
на ЧМ-2007 в португальском городке 
Кашкайш, она завоевала золотую 
медаль. Спустя два олимпийских 
цикла, на ЧЕ-2015 в датском Орхусе, 
наша яхтсменка также примерила на 
себя награду высшего достоинства.
«Долгожительству» и стабильности  
в выступлениях Татьяны Дроздовской  
можно только по-доброму поза-
видовать. В свое время она даже 
возглавляла мировой рейтинг World 
Sailing в классе судов «Лазер- 
Радиал», в котором ей удавалось 
удерживать лидирующую позицию 
на протяжении нескольких месяцев. 
И это среди более 110 стран и 484 
спортсменов! Добавим, что перед 
этим она выиграла этапы Кубка 
мира в Германии, Италии, Польши, 
Австралии и Китае.

Когда ветер — не помеха
Белоруска Татьяна 
Дроздовская доказала свое 
лидерство на постсоветском 
пространстве среди 
мастеров парусного спорта в 
олимпийском классе «Лазер-
Радиал». В финале Кубка 
России и Кубка Содружества 
в олимпийских классах, а 
эти соревнования прошли в 
яхтенном порту «Смоленка» 
яхт-клуба Санкт-Петербурга, 
наша спортсменка была вне 
конкуренции. Она выиграла 
все десять гонок из десяти 
возможных и заслуженно 
стала обладательницей Кубка 
Содружества. Поздравляем!
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Надо сказать, что высокому уровню ма-
стерства нашей талантливой наездницы 

уже давно никто не удивляется. Она была, 
пожалуй, единственной из наших конников, 
кто в начале 2019 года получил официальное 
подтверждение о завоеванной олимпийской 
лицензии на ОИ-2020 в Токио, хотя поехать 
на Игры у Анны не получилось.
А предвестником этого события стало участие 
белоруски в престижном турнире в Дохе. 
Катарская сторона прислала ей именное 
приглашение на «CDI5* Al Shaqab» на 
топ-соревнования в Доху вместе с лошадью 
Зодиак, где на комплексе по конному спорту 
«Аль Шакаб» собрались практически все 
сильнейшие конники в выездке и преодолении  
препятствий. Тогда, по словам нашей 
героини, от количества стран и звездных 
всадников в глазах рябило — Катар, Австралия, 
Германия, Нидерланды, Швеция, Швейцария, 
Австрия, Дания, Норвегия, Ирландия, Италия, 
Великобритания. Всего же в выездке было 
представлено 11 стран, а среди спортсменов 
постсоветского пространства была Анна 
Карасева и украинка Инна Логутенкова.
Несмотря на то, что многие международные 
соревнования для нашей страны поставлены 
на паузу из-за санкций МОК, лидер бело-
русской команды по выездке держит себя 
в нужном тонусе. В марте нынешнего года 
на чемпионате Республики Беларусь Анна 
Карасева вместе с лошадью по кличке Зодиак 
оказалась сильнейшей в «Большом призе» 
среди почти десятка дуэтов, прошедших  
тщательное сито отбора.
Лидер нашей команды исходит из того,  
что надо быть готовой к достойному сопер-
ничеству с сильнейшими наездниками мира, 
если нам вдруг снимут все запреты. И высту-
пления на Евразийских играх — самое яркое 
тому подтверждение.

Белорусская всадница Анна Карасева на конно-спортивном 
комплексе Maxima Park в Московской области вместе с Еленой 
Андреевой, Вероникой Ярошевич и Аленой Мастяниц выиграли 
командный турнир Евразийских игр по выездке. Кроме того, 
известная отечественная спортсменка подтвердила свой статус 
фаворитки, победив со своим питомцем Фиделем в личном 
зачете в различных видах соревновательной программы.

Карасева посадила 
Евразию на коня
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«Исполнительный комитет принял  
решение разрешить на строгих условиях 
участие спортсменов и персонала из 
России и Беларуси в санкциониро- 
ванных мероприятиях, отмеченных  
в международном календаре FIG, в  
качестве индивидуальных нейтральных  
спортсменов без какой-либо связи 
со странами, их национальными 
федерациями или национальными 
олимпийскими комитетами», — говорится  
в заявлении. В FIG подчеркнули, 
что в ближайшее время разработают 
специальные правила и документы, на 
основании которых будет приниматься 
решение о предоставлении спортсменам 
нейтрального статуса.
Надо отметить, что допуск белорусов 
и россиян к международным сорев-
нованиям в качестве нейтральных 
атлетов начнет действие с 1 января 2024 
года. Спортсмены смогут участвовать 
в квалификационных олимпийских 
соревнованиях, при этом решение о 
возвращении нас на главный старт 
четырехлетия будет санкционировать 
Международный олимпийский комитет. 
«Принимая белорусских и российских 
гимнастов для участия в соревнованиях 
в качестве независимых нейтральных 
атлетов, FIG обеспечивает соблюдение 
прав всех спортсменов и посылает 
мировому спортивному сообществу 
четкий сигнал о том, что гимнастика 
стремится к миру», — отметил  
президент FIG Моринари Ватанабе.
После этого официального сообщения 
от FIG, наверное, можно вздохнуть с 
облегчением — вынужденная пауза  
для наших спортсменов должна  
завершиться и лучшие представители 
Белорусской ассоциации гимнастики 
продолжат медальные традиции  

отечественного спорта. Без 
сомнений, что они смогут 
вновь проявлять себя в 
художественной гимнастике, 
прыжках на батуте,  
спортивной гимнастке, 
спортивной акробатике  
и спортивной аэробике.
Особенно это актуально для 
первых трех указанных дис-
циплин, которые являются 
олимпийскими. Пожалуй, 
впереди этого трио можно 
поставить художественную 
гимнастику. Ведь, несмотря 
на санкционные запреты со 
стороны МОК и FIG, наши 
девочки-«тростиночки» продолжали 
представлять Республику Беларусь на 
международных стартах. К примеру, 
в июле на международных соревно-
ваниях в Испании по художественной 
гимнастике, где выступали спортсменки 
Франции, Германии, Испании, Бельгии,  
Нидерландов, Андорры, Южной 
Африки и Объединенных Арабских 
Эмиратов, полный комплект золотых 
медалей собрала наша чемпионка мира 
и бронзовый призер Олимпийских игр 
Алина Горносько. Причем, белоруска 
стала победительницей как в много-
борье, так и в упражнениях с обручем, 
мячом, булавами и лентой. В нашей 
команде также отличились две другие 
участницы — Елизавета Зорькина и 
Анна Каменщикова.
Специалисты отмечают, что звездное 
выступление Алины Горносько и 
других наших гимнасток — это дань 
традиции, заложенной отечественной 
художественной гимнастикой еще в 
1988 году. Тогда на ОИ-1988 белоруска 
Марина Лобач стала олимпийской 

чемпионкой — первой и пока един-
ственной для нашей страны. Уже в 
период суверенитета на спортивном 
Олимпе взошли звезды Анны Глазковой, 
Марии Лазук, Инны Жуковой, Натальи 
Лещик, Глафиры Мартинович, Любови 
Черкашиной, Александры Наркевич — 
эти девушки становились в разные 
годы призерами Игр. А их коллега по 
цеху Ксения Санкович дважды подыма-
лась на олимпийский подиум в 2008 и 
2012 годах.
Немало славных страниц в развитие 
батута вписали воспитанники бело-
русской школы. В сентябре 2000 года 
на XXVII Олимпийских играх в Сиднее 
состоялись первые соревнования по 
прыжкам на батуте, где Дмитрий  
Поляруш, будучи в ранге чемпиона 
мира, занял 5-е место. В 2004 году  
Дмитрий снова выступал на Олимпиаде 
в Афинах, где стал четвертым. Через 
три олимпийских цикла на Играх-2016 
в Рио-де-Жанейро взошла звезда 
Владислава Гончарова, завоевавшего 
золотую награду в индивидуальных 

Недавно исполком Международной федерации 
гимнастики (FIG) принял решение допустить 
белорусских и российских спортсменов до 
соревнований под эгидой организации в 
нейтральном статусе.

Путь на Олимп 
по-новому

Виталий Щербо
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прыжках. На следующих Играх-2020 
в Токио чемпионскую эстафету в этой 
дисциплине подхватил белорус Иван 
Литвинович. Свою лепту в популяри-
зацию отечественного спорта внесли 
батутисты Татьяна Петреня, Николай 
Казак, Анна Горченок, Олег Рябцев, 
Мария Махаринская и другие мастера 
прыжков на батуте.
Если говорить о спортивной гимна-
стике, то результаты последних лет 
не впечатляют. Пожалуй, лишь вос-
питанник могилевской школы Егор 
Шарамков демонстрировал свой высокий  
уровень на чемпионатах Европы, 
дважды став призером. Также в активе 
белоруса есть победы на этапах Кубка 
мира. Хотелось бы надеяться, что этот 
спортсмен и далее будет уверенно 
выступать на международной арене 
и станет примером для молодежи. А 
самое главное — продолжит славные 
традиции отечественной спортивной 
гимнастки. Ведь белорусская спортив-
ная гимнастика за свою историю дала 
стране девять олимпийских чемпионов.  

В этом списке немало славных имен, 
что удивили весь спортивный мир. 
Одна из героинь — пятикратная 
олимпийская чемпионка Нелли Ким, 
основные вехи жизни которой связаны 
с Беларусью. Она первая гимнастка 
в истории Олимпийских игр, которая 
получила максимальную оценку  
в 10 баллов за вольные упражнения и 
опорный прыжок. А четырехкратную 
олимпийскую чемпионку Ольгу Корбут 
из Гродно называли «Чудо с косичками», 
а один из элементов, который она  
исполняла, вошел в учебники как  
«Петля Корбут».
Уникальный рекорд принадлежит 
6-кратному олимпийскому чемпиону 
на ОИ-1992 в Барселоне белорусу 
Виталию Щербо. 2 августа 1992 года 
он за один день завоевал 4 золотые 
олимпийские медали — стал первым в 
упражнениях на кольцах, коне, брусьях 
и в опорном прыжке. Это достижение 
вряд ли когда-нибудь кому-либо удастся 
повторить. Еще 2 золота у минчанина в 
многоборье и в командном зачете.

Белоруска Антонина Кошель  
отличилась на Олимпийских играх 
в 1972 году в Мюнхене. Уникальный 
случай — в команде гимнасток, 
которые в острой борьбе завоевали 
золотые олимпийские медали, были 
три девушки из Беларуси: уроженка 
Смолевичей Антонина Кошель,  
гродненчанка Ольга Корбут  
и витебчанка Татьяна Лазакович.
«Красавица», «Богиня» — такие слова 
часто звучали, когда речь шла о мин-
чанке Светлане Богинской. Трехкратная 
олимпийская чемпионка, пятикратная 
чемпионка мира, многократная  
чемпионка Европы она выступала  
на трех Олимпиадах.
Список известных отечественных  
спортсменов, представляющих  
Белорусскую ассоциацию гимнастики,  
довольно внушительный. Надо 
понимать, что чиновникам из Между-
народной федерации гимнастики 
просто непозволительно было не 
считаться с заслугами и авторитетом 
этих людей.

Нелли Ким Иван Литвинович Марина Лобач
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— Софья, расскажи, почему решила 
связать свою жизнь с бадминтоном?
— Вспоминаю, как мой отец Максим  
Григорьевич нашел на нашем дачном 
чердаке две ракетки для бадминтона и  
предложил мне сыграть с ним. Честно  
говоря, мне очень понравилось пере-
бивать волан через сетку. С этого 
времени, можно сказать, все мои 
родные просто обязаны были играть 
со мной в бадминтон хотя бы раз в 
день. Учитывая, что родители приез-
жали на дачу не так часто, я просила 
поиграть со мной бабушку, брата или 
сеструю. Вот так сильно увлек этот 
вид спорта. Естественно, что такую 
заинтересованность в бадминтоне 
заметили мои родители, после чего 

папа записал меня в профильную 
спортивную секцию.
— Что оказалось для тебя самым 
тяжелым на первых тренировках?
— Ну, наверное, самым трудным в про-
цессе обучения было «передвижение». 
Ведь это не просто бегатня из угла в угол. 
Здесь нужна своя техника. Ты должен 
стараться делать всё на выпад, но только 
на правую ногу, и это очень сбивало 
ритм. Нелегко давались еще и физиче-
ские нагрузки. Например, ранее мне было 
очень тяжело бегать по 3 и 5 километров. 
Сейчас же я делаю это с легкостью.
— Интересно, а сейчас как проходят 
твои тренировки?
— Мы с моим тренером Владиславом 
Сергеевичем Савельевым каждую  

неделю составляем план на следующие  
семь дней. По понедельникам и 
вторникам у нас, чаще всего, проходят 
скоростные тренировки. В среду в 
расписании стоит «силовая нагрузка». 
В этот день мы занимаемся в трена-
жёрном зале, подкачиваем ноги, руки и 
спину. Четверг и суббота у нас полностью  
посвящены игре в бадминтон. Пятница 
также игровая, плюс расслабляющие 
процедуры. Получается, что мой 
единственный выходной — это  
воскресенье. В период сборов или в 
преддверии соевнований этот график 
может корректироваться.
— В декабре прошлого года на 
турнире в Гатчине ты в своем 
возрасте выиграла золото  

Бадминтон, как вид спорта, в 
нашей стране активно развивается 
с 1960-х годов. Среди тех, кто 
прославлял нашу страну на различных 
турнирах, — Светлана Зильберман, 
Надежда Костючик, Ольга Конан и 
другие мастера ракетки и волана. 
Однако время идет, а вслед за ним 
подрастает и новое поколение 
белорусских бадминтонистов, 
которые продолжают спортивные 
традиции в этой дисциплине. Об этом 
можно судить даже по результатам 
выступлений наших бадминтонистов 
в последнее время. В большинстве своем — на многих представительных турнирах в Российской Федерации в 
различных возрастных категориях. В этом перечне «Национальная Бадминтонная Лига» среди клубных команд 
в Казани; состязания серии Гран-при «Медный всадник» в Санкт-Петербурге; Всероссийские соревнования 
«Белые ночи» в городе Гатчина Ленинградской области.
Среди тех, кто попал в перспективный топ-лист отечественного бадминтона, и 16-летняя Софья Яновская. 
Эта девушка уже уверенно ведет борьбу с более опытными соперницами, завоевывая первые и призовые 
места на стартах и за пределами нашей страны. Подтверждением тому служат июньские результаты 
юношеских и юниорских соревнований «Белые ночи». В женском одиночном разряде (WS07) у Софьи 
Яновской золото. В женском парном разряде (WD07) наша спортсменка вместе с россиянкой Марией 
Дмитриевой взяла 1-е место. Также Софья Яновская вместе с Алексеем Ивановым (Россия) стала 
победительницей в смешанном парном разряде (XD07). Отрадно отметить, что в прошлом году Софья 
выполнила норматив мастера спорта, выиграв бронзу в парном разряде в престижном турнире.
Корреспондент «НС» побеседовала с талантливой спортсменкой, расспросив о ее спортивных достижениях, 
о различиях женского и мужского бадминтона и о главных мечтах.

«Мечтаю попасть 
на Олимпийские игры»

Софья ЯНОВСКАЯ,
мастер спорта Республики Беларусь по бадминтону:
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в одиночном разряде. Давольна ли 
ты достигнутым результатом?
— Очень, так как это был наш первый 
выезд за пределы Беларуси за последний 
год. А ведь россияне в нашей возрастной  
категории являются сильными спорт- 
сменами. На чемпионате Европы U-17 
им удалось занять первое общекоманд-
ное место, а также взять еще и много 
призовых мест. Поэтому, когда мы 
ехали на этот турнир, я немного пере-
живала: отчетливо понимала, с кем нам 
предстоит бороться. Но эти соревнова-
ния показали, что можно сражаться с 
любыми соперниками.
— Софья, еще одну медаль в этом 
же городе ты завоевала в дуэте 
с Алексеем Купрацевичем. Как 
оцениваешь работу вашей пары?
— Честно говоря, было очень тяжело. 
Нам удалось навязать свою игру, хоть 
последние партии дались непросто. Я 
считаю, что мы выложились по мак-
симуму и доказали, что у нас хороший 
уровень мастерства.
— Получается, что минувший 
соревновательный год можно 
смело назвать продуктивным и 
ярким для тебя?
— Думаю, да. Ярким он точно стал, 
ведь за прошлый год в моей спортивной 
карьере были и взлёты, и падения, и 
радость, и грусть. Но чаще всего, конечно 
же, радовалась. Были игры, где я пока- 
зывала себе, что могу играть даже, 
когда больно. И в следующем году я 
постараюсь также здорово выступить. 

Благодаря тому, 
что мы начали 
ездить на турниры 
в Россию, у меня 
появилось много 
друзей, с которыми 
я активно общаюсь 
по сей день.
— За игрой 
мировых лидеров 
ты наблюдаешь?
— Конечно же, я 
слежу за звездами 
в бадминтоне. 
Всегда стараюсь 
найти время и 
обязательно по-
смотреть тот или иной турнир. У меня 
даже появились свои кумиры. Сейчас 
я восхищаюсь игрой Аканэ Ямагути и 
Кэнто Момота из Японии, а в мужском 
разделе привлекает игра Виктора  
Аксельсена из Дании.
— Интересно, женский бадминтон 
отличается от мужского?
— Несомненно. Это два разных 
уровня, потому что в женском бадмин-
тоне чаще всего девушки стараются 
держать волан в воздухе как можно 
дольше. Причем, как в одиночке, так 
и в паре. И у них очень мало атаки. 
Чаще всего они подрезают, совершают 
более предсказуемые удары. Да и игра 
сама по себе медленее. А у мужчин 
это наоборот — скорость. Если волан 
над сеткой, то они стараются сразу 
же атаковать. Но несмотря на это, оба 

вида одинаково напряжённые и очень 
красивые.
— Софья, расскажи, как тебе 
удается совмещать учебу в школе и 
тренировки?
— На сегодня, считайте, уже привыкла.  
Ведь жить в таком ритме я начала с 
шестого класса. Правда, теперть у 
меня выпускной год — после одиннад-
цатого класса меня ждут экзамены и 
поступление в ВУЗ. С учетом больших 
соревновательных планов все это 
совместить будет непросто. Тем не 
менее, с командой мы наметили много 
соревнований и сборов.
— Уже выбрала учебное зведение,  
в которое хочешь поступать?
— Пока ещё в раздумьях. Но всем 
говорю, что я мастер спорта, поэтому в 
БГУФК для меня двери всегда открыты.
— Наверное, сейчас все свое свободное 
время будешь уделять учебе?
— Конечно. Хотя свободного времени 
у нас практически и нет. А если и вы-
падает, то я стараюсь оставаться дома 
и отдыхать. Максимум — могу выйти 
на улицу и погулять со своей собачкой 
Тэдди. Но бывает, когда я выхожу за 
пределы своего дома чтобы еще и  
потусить со своими друзьями.
— Софья, если не секрет, о чем 
сегодня мечтаешь?
— Мечтаю попасть на Олимпийские 
игры. Но это более дальние планы.  
В ближайшей перспективе —  
отобраться в национальную  
команду Беларуси по бадминтону.  
А в целом — отдохнуть на море.

Беседовала 
Анжелика РОМАНЮК
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Нашу страну, среди более 100  
летающих лыжников из России  

и Казахстана, представляли  
завсегдатаи таких стартов — Ева 
Бедрицкая, Матвей Хотько, Иван 
Шавель, братья Владислав и Павел 
Светловы, а также Кирилл Якубеня. 
По словам старшего тренера Влади-
мира Кудревича, который курирует 
подготовку юных белорусов и внима-
тельно следил за их выступлениями 
на официальных соревнованиях, 
главной задачей на этом туре было 
приобретение опыта и достижение 
стабильных результатов в прыжках с 
90-метрового и даже 120-метрового 
трамплинов. О победных результатах 
говорить не приходилось, потому как 
13-14 летние белорусы пока еще в 
процессе профессионального роста, 
хотя уже реально могут навязать 
настоящую конкурентную борьбу, к 
примеру, более старшим спортсменам 
из Российской Федерации.
Надо отметить, что соперники уже с 
нужной долей уважения стараются 
относиться к юным прыгунам. И 
такой подход — неспроста. Одной 

из ярких звездочек нашего времени 
является Ева Бедрицкая. Эта спорт- 
сменка на февральско-мартовских 
международных соревнованиях 
«Дети Азии» в Кемерово стала 
серебряным призером в прыжках на 
лыжах с трамплина К-40. Примеча-
тельно, что еще до соревнований в 
Кузбассе юная белоруска прыгала 

на К-60, а на Открытом чемпионате 
России в Нижнем Тагиле осилила 
даже 90-метровый трамплин.
Не из робкого десятка и другие 
наши ребята. Например, настоящим 
героем можно назвать Матвея 
Хотько. Он проявил себя на втором 
этапе российского турне для юных 
прыгунов, который состоялся в 

Юные белорусские 
прыгуны с трамплина 
продолжают набираться 
необходимого опыта, 
оттачивая свое мастерство 
в престижных стартах в 
Российской Федерации. 
Одним из таких 
соревновательных этапов 
стали международные 
соревнования по 
прыжкам на лыжах с 
трамплина и лыжному 
двоеборью «Горный 
орел», которые в 
последние дни июля 
прошли в Сочи на 
трамплинах спортивного 
комплекса «Русские 
горки».

Высота предельная, 
полет нормальный
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федеральном центре «Снежинка» 
в городе Чайковском. Здесь про-
ходили состязания на трамплине 
HS-21,44. А на следующий день, 
уже в формате III этапа, участники 
штурмовали прыжковый объект 
HS-44,72. Отрадно отметить, что 
Матвей Хотько не только выиграл 
эти старты в категории 2009/2010 гг. 
рождения, но и завоевал «желтую» 
майку победителя в общем зачете. 
Свои заслуги в прыжках с трамп- 
лина имеют и остальные члены 
спортивной делегации.
Кстати, перед тем, как добраться до 
Сочи, юные участники из Беларуси 
одолели немалый путь на разных 
видах транспорта. В середине июля 
они проделали маршрут на микро-
автобусе из Минска до города 
Чайковского, что в Пермском крае. 
Там ребята плодотворно провели 
учебно-тренировочный сбор,  
выдержав двухчасовой «экзамен»  
в аэротрубе. «Полеты», по их 
словам, впечатлили и прошли 
нормально. Потом на авто они 
добрались до Москвы, а оттуда 
самолетом — до Сочи.
Радует, что утомительная дорога не 
стала препятствием для хорошего 
настроения молодых спортсменов  
и стабильных выступлений на 
90-метровом и 120-метровом 
трамплинах. А это — залог того, 
что через несколько лет юные 
белорусские прыгуны на лыжах 
с трамплина смогут представлять 
Республику Беларусь на самых  
престижных стартах, ничуть не 
боясь авторитетных соперников.
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Такой шанс лучшим нашим игрокам  
представился на Открытом  

Республиканском турнире «Кубок  
Дружбы»-2023 по хоккею на траве, в 
котором участвовали мужские и женские 
национальные сборные Беларуси и России, 
а также молодежные коллективы U-21 
в таком же составе. Эти соревнования 
стали аналогом международного турни-
ра «Кубок наций» в российской Казани, 
которые прошли в июле 2022 года. 
Тогда, как известно, в матчах за золото 
встретились национальные дружины 
этих стран. В мужском противостоянии 
удача была на стороне россиян, а вот в 
женском турнире победу добыла бело-
русская сборная.
В нашем случае в течение четырех 
соревновательных дней игровое поле в 

столичном парке Горького стало главной 
ареной для выяснения отношений. 
Формат соревнований был составлен 
«под команды», которые после по-
ловины турнира имели день отдыха, 
а потом уже завершали состязания: 
сначала — матчами за третьи места, а 
затем проходили финальные поединки. 
В итоге женская национальная сборная 
Беларуси выиграла этот турнир, а наши 
юниорки стали четвертыми. Мужская 
отечественная дружина завоевала  
серебро, а «молодежка» — бронзу. 
Надо отметить, что в национальные 
сборные Беларуси и в команды U-21 
на указанный турнир были делегиро-
ваны представители многих клубов 
нашей страны. Но традиционно льви-
ная доля игроков, как и год назад в 
Казани, приходилась на ХК «Минск». 
Теперь под знамя отечественной 
«молодежки» и национальных дружин 
нашими наставниками всех четырех 
сборных было призвано свыше сорока 
столичных игроков. Что было вполне 
оправдано, поскольку многие из них 
«делали погоду» на протяжении про-
шедшего чемпионата РБ, а теперь — в 
заявленных матчах Кубка Дружбы, 
помогая добиваться результатов своим 
коллегам по команде из Минска, 
Бреста, Гомеля, Гродно, Смолевичей 
и Барановичей. Надо сказать, что 

клуб по хоккею на траве «Минск» 
на протяжении всего спортивного 
сезона, и в преддверии II Игр стран 
СНГ, в частности, является актив-
ным проводником комбинационного 
и результативного хоккея. Причем, 
как со своими хоккейными коллек-
тивами, так и российскими. Совсем 
скоро соревновательный спектр для 
национальных сборных Республики 
Беларусь расширится. На стадионе 
в Гродно в период с 11 по 13 августа 
пройдут поединки среди мужских 
и женских сборных в рамках II Игр 
стран СНГ. Наиболее представи-
тельной окажется мужской турнир, 
в котором примут участие первая и 
вторая белорусские дружины, а также 
оппоненты из России, Казахстана, 
Армении и Таджикистана. 
В женском туре за победу будут  
бороться две белорусские команды,  
а также соперницы из России,  
Узбекистана и Казахстана.  
Победитель и призеры у мужчин  
определятся по итогам кругового  
турнира, а в женском противостоянии 
— по результатам матчей плей-офф.
Уже сегодня можно говорить, что 
костяк всех отечественных команд 
Республики Беларусь составят  
представители клуба по хоккею  
на траве «Минск».

Отечественные спортсмены 
из-за сложившейся ситуации 
сегодня нечасто облачаются в 
форму с национальным гербом и 
надписью Беларусь.
И представители хоккея на траве, 
в том числе. Правда, несмотря ни 
на что, Белорусская федерация 
хоккея на траве находит 
возможность, чтобы профильные 
спортсмены почувствовали 
себя членами национальной и 
молодежной команд.

Зачет — по «Минску»Зачет — по «Минску»
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Правда, белорусы не затерялись 
на этом звездном фоне, а, как и 

ранее, составили здоровую конкурен-
цию хозяевам. И завоевали, при этом 
10 наград различного достоинства,  
в том числе, и 4 золотые. Амбиции  
лидера мужской национальной сборной 
и топ-пловца мирового уровня еще 
в самом начале турнира подтвердил 
Илья Шиманович, на счету которого 2 
золота. В своем коронном заплыве на 
100 метров брассом минчанин уверенно 
финишировал первым (58,76 сек.), 
опередив известного российского спорт- 
смена Кирилла Пригоду (58,92 сек.) 
из Санкт-Петербурга. Отметим, что 
в дни проведения ОКР в японском 

городе Фукуока проходит чемпионат 
мира по водным видам спорта. Так 
вот, там, на дистанции 100 метров 
брассом, первенствовал китаец  
Хайян Цянь (57,69), а три спортсмена  
разделили второе место (58,72). 
Получается, что Илья Шиманович 
был бы в шаге от пьедестала. Вторая 
награда высшей пробы у белоруса 
в Казани в заплыве на 50 м брассом 
(26,56 сек.). Победительницей в этой 
дисциплине у женщин стала белоруска  
Алина Змушко (30,67 сек.). Еще одно 
золото в первые соревновательные 
дни завоевала прима мирового жен-
ского плавания Анастасия Шкурдай. 
Брестчанке не было равных на дис-
танции 200 м на спине (2.08,76 сек.). 
Отметим, что белорус Иван Шамшу-
рин на дистанции 200 м баттерфляем 
обновил свой же национальный 
рекорд Беларуси — 1.58,21 сек.  
Турнир в Казани в первые его дни 
не обошелся без топ-результатов.  
Россиянин Климент Колесников 
установил новый мировой рекорд 
(23,55 сек.), улучшив показанный  
в 2022 году результат американца 
Хантера Армстронга (23,71 сек.). 
Кстати, в соревнованиях на ЧМ 
2023 в Японии собирались принять 
участие два спортсмена, «выплывав-
шие» из 24 секунд. Это — Хантер 
Армстронг и его соотечественник 
Джастин Ресс. нс

КЛАСС

Белорусские пловцы уже 
давно стали «своими» 
на различных турнирах в 
Российской Федерации. 
Поэтому июльский тур 
в Казань стал, кажется, 
делом обыденным. Здесь 
одиннадцать наших мастеров 
водных дорожек, в числе 600 
атлетов, приняли участие в 
финальной части Открыто 
Кубка России по плаванию. 
До этого момента пловцы 
восточной соседки провели 
три соревновательных этапа в 
Южно-Сахалинске, Обнинске 
и Иркутске. Логично, что в 
неофициальную столицу 
плавания отобрались лучшие.

Белорусы сходу Белорусы сходу 
«взяли» Казань«взяли» Казань
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По словам заместителя директора по 
розничной торговле Александра 

Мудрого — руководителя команды, 
стоявшего у её истоков, всё начиналось 
семь лет назад с главного спортивного 
праздника компании — Спартакиады 
«Евроопт». «Жемчужиной» ее был 
именно футбол — игры получались 
очень зрелищными, яркими, —  
отмечает Мудрый. — Финальный 

матч спартакиады в Пинске прошел 
при почти полных трибунах, с огром-
ной поддержкой болельщиков — это 
незабываемо! Решили развивать это 
направление. Ко дню рождения компа-
нии в 2018 году провели первый кубок 
«Евроопта» по мини-футболу, в чем 
очень помог клуб «БАТЭ». К нам при-
езжал Виталий Родионов — настоящая 
легенда, звезда. А через год появилась 
«Е-лига», когда девять сборных из 
всех регионов плюс из Центрального 
аппарата и интернет-магазина играли 
между собой по круговой системе в 
течение полугода по субботам — по 
туру в каждом городе. После некоторой 
паузы, возникшей из-за пандемии, мы 
встретились и поняли: в Минске можно 
собрать команду из разных структурных 
подразделений достойную городских 
соревнований, которые входят в один 
из дивизионов чемпионата Беларуси по 
мини-футболу в первой лиге. Заявились 
на столичный чемпионат, закрепились 
на 4-й строчке таблицы. А поскольку 
впереди идущие нас футбольные  
коллективы были дублерами высшей 
лиги и не могли участвовать в  
республиканском розыгрыше, на него 
от Минска поехал «Евроопт».
Это был первый большой опыт… 
Команда «Евроопт» успешно отыграла 
уже два сезона в чемпионате Минска. 
Параллельно ведет футбольные баталии 
и в любительских лигах, и в этом году 
постоянно была в призах. Как минимум 
30 игр в сезоне — достаточно плотный 
график для непрофессионалов.  
Поэтому акцент делается на физической 

подготовке — основе основ. Дважды в 
неделю тренировки в комфортном зале, 
который предоставляет компания.  
Кроссы, ОФП, упражнения на все  
группы мышц. На тренерском мостике  
— Дмитрий Хмельницкий, курьер 
отдела доставки компании, а в прошлом 
профессиональный игрок, учившийся у 
знаменитых братьев Зарембо из минского 
«Динамо» и трижды становившийся 
чемпионом Беларуси по мини-футболу 
в составе команды «МАПИД». 
Вратарь команды Виталий Казаков 
(начальник отдела холодильного обо-
рудования) — из тех игроков, кто тоже 
выступал на высоком уровне: в дубле 
могилевского «Днепра», в высшей 
лиге по мини-футболу… 
Сейчас дружина «Евроопт» нацелена 
на смену поколений. Возраст игроков 
оптимальный — от 20 до 30 лет. Но 
нужно смотреть на перспективу,  
давать дорогу молодым. Скажем, рядом 
с Виталием Казаковым тренируются в 
воротах ребята помладше: одному — 
26, другому — 22. И этот сплав опыта 
и молодецкого задора, уверен Дмитрий 
Хмельницкий, только всем на пользу. 
Есть амбициозная стратегическая 
цель — через пару лет выиграть 
чемпионат Минска, а тактическая — 
всегда быть в тройке призеров. 
Есть у нас и мечта: стать футбольным 
клубом. Но это уже профессиональный  
уровень, то есть «задача на послезавтра».  
Будем развиваться поэтапно.  
И следующий сезон настраиваемся 
провести еще более интересно  
и интенсивно.

19 июля торговая сеть «Евроопт» 
чествовала коллег, которых 
объединяет не только работа 
в крупнейшем белорусском 
ритейлере, но и любовь, 
пожалуй, к самому популярному 
виду спорта — футболу. 
Ведомственная команда, 
находящаяся под патронажем 
объединенной профсоюзной 
организации «Евроопт» и уже 
5 лет отлично выступающая 
как на любительских, так и на 
республиканских соревнованиях, 
в сезоне 2022/2023 выиграла 
Кубок любительской лиги 
AFL Minsk по мини-футболу! 
Поздравляя игроков с первым для 
них таким значимым успехом, 
председатель Совета директоров 
компании Александр Литвин 
подчеркнул, что спортивные 
инициативы руководством 
всегда будут поддержаны, 
и нужно двигаться только 
вперед. Прогресс команды 
отмечен на самом высоком 
уровне: за активную работу по 
популяризации мини-футбола 
и достигнутые результаты 
председатель АБФФ Николай 
Шерстнёв вручил заместителю 
председателя объединенной 
профсоюзной организации 
«Евроопт» Дмитрию Алешко 
Почетную грамоту. Пример 
корпоративной футбольной 
сборной доказывает: шаг за 
шагом повышать заданную 
планку — верный путь к победам.

Идти Идти 
к мечтек мечте

Верхний ряд: Панов Александр, Лучинович Алексей, Казаков Виталий, Моложавый 
Андрей, Хмельницкий Дмитрий, Ялуга Роман. Нижний ряд: Шевцов Алексей, 
Михаленко Денис, Неборский Дмитрий, Алешко Дмитрий, Мудрый Александр.
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Рубрика

БЕЗОПАСНОЕ РЕШЕНИЕ 
ВСЕХ КВАРТИРНЫХ 
ВОПРОСОВ

+375 44 542 10 21
+375 33 333 46 47

mga-realtor@nca.by 

Республиканское унитарное предприятие 
«Минское городское агентство по 
государственной регистрации и
земельному кадастру»

Независимая оценка стоимости 
недвижимого и движимого 
имущества

Экспертиза 
достоверности оценки

СДЕЛКИ С НЕДВИЖИМОСТЬЮ
по всей Республике Беларусь 

удостоверит регистратор Агентства

+375 33 333 46 17
+375 29 550 07 87

mga-ocenka@nca.by 

Отдел судебных экспертиз
и оценки 

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ 
РИЭЛТЕРСКИЕ УСЛУГИ

Специальные строительно-технические 
исследования объектов недвижимости

Техническая инвентаризация 
объектов недвижимости


